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В СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР
О Всесоюзной переписи населения 1959 года

УЧРЕЖДЕНИЯ КУЛЬТУРЫ 
И СОРЕВНОВАНИЕ ЖИВОТНОВОДОВ

Совет Министров СССР рассмот
рел программные и организацион
ные вопросы Всесоюзной переписи 
населения СССР, которая, как уже 
сообщалось ранее, будет проведена 
в январе 1 9 5 9  года.

При переписи будет учтено по. 
состоянию на четверг 15 января 
1 9 5 9  года все наличное население 
(включая лиц, временно прожива
ющих), а также и лица, временно 
отсутствующие.

Проведение переписи возложено 
на Центральное статистическое уп 
равление при Совете Министров 
СССР и его местные органы.

Перепись проводится путем оп
роса населения специально подго-

Воодушевленные заботой партии 
и правительства о дальнейшем раз
витии колхозного строя, тысячи 
колхозников и механизаторов сорев
нуются за успешное выполнение 
обязательств по увеличению произ
водства сельскохозяйственных про
дуктов.

Развертывать соревнование тру
жеников сельского хозяйства помо
гают сельские культурно-просвети
тельные учреждения. Сейчас особен
но повышается их роль как боевых 
помощников партийных организа
ций. Они должны быть тесно связа
ны с жизнью, с производством.

Правильно строят свою __ работу 
Ново-Кусковский сельский клуб 
(заведующий Ю. Борков) и Ново- 
Кусковская сельская библидтека 
(заведующая В. Боркова). Активи
сты клуба и библиотеки' на всех 
животноводческих фермах колхоза 
«Комсомолец» помогают регулярно 
выпускать боевые листки, в кото
рых отражается многообразная 
жизнь работников животноводства.

Активисты библиотеки организо
вали на всех фермах библиотечки, 
которые постоянно обновляются. Ча
сто проводятся громкие читки бро
шюр о передовом опыте животново
дов. Для работников сельского хо
зяйства тов. Боркова составляет ре
комендательные списки литературы, 
офмрмляет специальные стенды.

1 редставители интеллигенции вы
ступают с л °,-,1иями перед колхозни
ками, проводят' беседы на фермах, 
участвуют в сельской художествен
ной самодеятельности. С помощью 
интеллигенции в клубе был прове
ден содержательный тематический 
вечер «Догоним Америку по произ
водству продуктов животноводства». 
Иа всех фермах были выпущены бо
евые листки, освещавшие соревнова
ние животноводов. В клубе был 
оформлен стенд на тему «За что бо
рется наш колхоз в 1 9 5 8  году». Ве
чер прошел интересно. На нем кол
хозники говорили и о своем опыте, 
и о недостатках в работе, высказали 
много ценных предложений.

Хорошо работают учреждения 
культуры села Варгатер, Чаинского 
района. В библиотеке, которой заве
дует тов. Бортникова, оформлен 
«Уголок животновода». Здесь имеет
ся выставка сельскохозяйственной 
литературы, альбом материалов о пе
редовом опыте животноводов обла
сти и района, библиотечные плака
ты. При клубе (заведующий тов. 
Вертинский) создана агитбригада, 
которая выступала е концертами в 
бригадах колхозов «Рассвет» и име
ни Тельмана.

Работники клуба и библиотеки ча
сто бывают на животноводческой 
ферме, где организован красный уго
лок. Здесь проводятся беседы, читки 
газет и брошюр. Уголок хорошо 
оформлен.

Многое делает по пропаганде пе
редового опыта животноводов заве
дующая Березовской библиотекой 
Зырянского района тов. Някк — ор
ганизует выставки литературы, по
могает в подведении итогов соревно
вания на фермах, активно пропаган
дирует книги по различным отрас
лям животноводства.

Перечень таких примеров можно 
бы продолжить. Они говорят о том, 
что каждый клуб,, каждая библиоте-

товленными счетчиками в течение 
8 дней, с 15 по 2 2  января 1 9 5 9  г. 
В течение 10  дней, с 23  января 
по 1 февраля, будет произведена 
инструкторами-конэтюлерами про
верка правильности переписи пу
тем сплошного контрольного обхода.

В районах Крайнего Севера и в 
некоторых других отдаленных и 
труднодоступных районах перепись 
будет проводиться в более ранние 
сроки.

Совет Министров СССР утвердил 
бланк переписного листа. ЦСУ  
СССР поручено издать инструкцию 
о порядке проведения переписи и 
заполнения переписного листа.

Ответы на вопросы переписного

листа записываются со слов опра
шиваемого. без проверки по доку
ментам.

Для работы в качестве счетчи
ков и инсгрукторов-контролеров, 
заведующих переписными отделами, 
их 'ПОМОЩНИКОВ и помощников го
родских и районных инспекторов 
будут привлечены работники школ, 
преподавательский персонал, уча
щиеся высших учебных заведений 
и старших курсов техникумов, ра
ботники учреждений и предприя
тий. совхозов. МТС. РТС, колхозов 
и других организаций с освооожде- 
нием их на время переписи от ос
новной работы.

Быстро заборонить зябь, 
завершить подкормку озимых, 

не медлить с севом ранних культур
☆  ☆

Посеяно 10 2  гектара 
овса

МОЛЧАНОВ!). (По телефону). К 
посеву зерновых культур приступи
ли сельхозартели «Прогресс», имени 
Сталина и «Путь к коммунизму», В 
колхозе имени Сталина посеяно _ 50 
гектаров овса, а всего по району 
посеяна первая сотня гектаров этой 
культуры.

ка на селе может работать в тесной 
связи с жизнью колхозов, с сельско
хозяйственным производством.

К сожалению, есть немало учреж
дений культуры, деятельность кото
рых оторвана от жизни колхозов,^от 
тех задач, которые решают они. Как 
показала проверка работы учрежде
ний культуры Томского района, в 
большинстве из них нет наглядной 
агитации, отражающей борьбу кол
хозников за выполнение принятых 
обязательств. Формы культурно-про
светительной работы _ в клубах и 
библиотеках чрезвычайно узки. Не 
проводятся вечера и читательские 
конференции, посвященные труже
никам сельского хозяйства. Многие 
культпросветработники не знают 
лучших доярок, телятниц, свинарок, 
птичниц. Не случайно, опыт их рас
пространяется плохо. На многих жи
вотноводческих фермах колхозов не 
созданы красные уголки.

Работа учреждений культуры 
Томском районе была предметом об
суждения в облисполкоме. Недостат
ки, вскрытые в деятельности клубов 
и библиотек в этом районе, харак
терны и для учреждений культуры 
некоторых других районов. Очень 
часто учреждения культуры нахо
дятся почти рядом с фермами, но 
культпросветработники — редкие го
сти на них. Редко бывают, напри
мер, на фермах заведующая Осинов- 
ским клубом Кожевниковского райо
на тов. Вареникова, заведующая 
Елгайским клубом этого же района 
тов. Мальцева.

Нельзя мириться с тем, что в не
которых населенных пунктах до сих 
пор нет красных уголков. Заслужи
вает одобрения инициатива общест
венности, участвующей в строитель
стве клубов и красных уголков. На
пример, молодежь колхоза ,« 4 0  лет 
Октября», Туганского района, реши
ла заготовить строительный матери
ал для помещения красного уголка, 
молодежь села Громышевка (Зырян
ский район) —  заготовить лес для 
строительства клуба.

Нужно создать красные уголки на 
всех животноводческих фермах, по
заботиться о их хорошем оформле
нии и оборудовании, организовать в 
них разнообразную и содержатель
ную работу. Лекции, беседы, читки 
газетных материалов, выступления 
участников художественной самодея
тельности, выпуск боевых листков, 
газет-молний —  эти и другие разно
образные формы культурной работы 
с успехом могут быть использованы 
в красных уголках.

Сейчас на многие животноводче
ские фермы пришло много юношей и 
девушек со средним образованием. 
Это грамотные и инициативные лю
ди. Их шире следует привлекать к 
культурной работе среди животново
дов. Нужно широко использовать 
также помощь сельской интеллиген
ции.

Нет сомнения, что 1 9 5 8  год на
много приблизит решение всенарод
ной задачи —  догнать Соединенные 
Штаты Америки по производству 
мяса, молока и масла на душу насе
ления. Долг работников культуры—  
активно помогать труженикам села в 
решении этой задачи, в выполнении 
взятых социалистических обяза
тельств.

Научная сессия, посвященная 140-летию 
со дня рождения К. Маркса

Трудящиеся нашей Родины вме
сте со всем прогрессивным челове
чеством торжественно отмечают 
,140-летие со дня рождения Карла 
Маркса, великого основоположника 
научного коммунизма, гениального 
вождя и учителя международного 
пролетариата.

Этой датр была посвящена со
стоявшаяся 5 мая в Москве объеди
ненная научная сессия Института 
марксизма-ленинизма, Академии об
щественных наук и Высшей пар
тийной школы при ЦК КПСС. В ней 
приняли участие ветераны револю
ционного движения в России, уче
ные-историки, научные работники 
Центрального музея В. И. Ленина, 
Музея революции СССР, . учащаяся 
молодежь.

Зал, где проходило заседание, —  
в праздничном убранстве. В глубине 
сцены —  большой скульптурный 
портрет основоположника научного 
коммунизма и ленинские слова: 
«Учение Маркса всесильно, потому 
что оно верно».

Открывая сессию, директор Ин
ститута марксизма-ленинизма при

ЦК КПСС, профессор Г. Д. Обичкин. 
кратко охарактеризовал всемирно- 
исторические заслуги Маркса перед 
международным пролетариатом. Он 
подчеркнул, что непреоборимая сила 
и величие марксистского учения 
доказаны более чем вековым разви
тием общества. С каждым годом эго 
учение приобретает все новых и но
вых последователей, с каждым го
дом растет армия коммунистов, ос
новы которой заложил Маркс орга
низацией Союза коммунистов. Если 
Союз коммунистов насчитывал все
го лишь 3 0 0  членов, то теперь 
коммунистические рабочие - партии 
объединяют в своих рядах более 
33 миллионов борцов, спаянных 
общностью целей и идеологии, прин
ципами пролетарского интернацио
нализма.

Дальнейшее развитие марксизма 
в новых исторических условиях, 
сказал далее Г. Д. Обичкин, связано 
с именем великого продолжателя 
дела Маркса —  Владимира Ильича 
Ленина. В верности марксизму-ле
нинизму, в творческом понимании

его состоит сила мирового коммуни
стического движения.

Доклад о собирании и научной 
публикации в СССР литературного 
наследства основоположников марк
сизма сделала заместитель директо
ра Института марксизма-ленинизма 
при ЦК КПСС, кандидат историче
ских наук Е. А. Степанова.

На сессии заслушаны также док
лады: проф. А. Д. Макарова «Фило
софское учение К. Маркса —  вели- 
кое орудие познания мира и борьбы 
за коммунизм»,, доктора экономиче
ских наук С. Л. Выгодского «Эко
номическое учение К. Маркса в све
те современности», кандидата исто
рических наук Л. И. Гольмана 

Борьба К. Маркса за утверждение 
принципов пролетарского интерна
ционализма в международном рабо
чем движении».

Для участников сессии была от
крыта большая выставка, рассказы
вающая о жизни и деятельности 
Маркса и распространении его вели
ких идей.

(ТАСС).

Подкормлено свыше 
2 тысяч гектаров 

озимых
ТУГАНСКИЙ РАЙОН. (По телефо

ну). В колхозах района широко ве
дутся подкормка озимых и бороно
вание зяби. Здесь подкормлено ози
мых на площади свыше 2 тысяч 
гектаров. Заборонены первые сотни 
гектаров зяби.

Подкормка озимой 
ржи и многолетних 

трав закончена
БАКЧАР. (По телефону). В сель

хозартели «Сибиряк» на боронова
нии зяби три дня подряд заняты 
3 тракторных агрегата и 10 лоша
дей. Здесь заборонено 250 гектаров 
зяби и полностью закончена под
кормка озимой ржи и многолетних 
трав.

Дружно и организованно ведут 
полевые работы колхозники первой 
полеводческой бригады, которой ру
ководит тов. Губин. В бригаде забо
ронено 180 гектаров зяби и под
кормлено 120 гектаров озимых.

Начали сев овса
ШЕГАРКА. (По телефону). В кол

хозах района развертываются поле
вые работы. Озимые подкормлены на 
площади свыше тысячи гектаров.

В колхозе имени Ленина начали 
сев овса. В первой полеводческой 
бригаде тов. Трапезникова посеяно 
8 гектаров овса.

Боронят зябь
КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). 

5 — 6 мая в колхозе имени Ленина 
прибита влага на 820  гектарах. В 
четвертой полеводческой бригаде 
этого колхоза ведется подкормка 
озимых. В ближайшие день— два 
200 гектаров озимых будут под
кормлены с самолета.

В колхозе «За власть Советов» 
заборонена первая сотня гектаров 
зяби.

Надоим в мае— июле больше 
1.000 килограммов молока 

на корову

Пребывание Президента Объединенной 
Арабской Республики Насера в СССР

☆  ☆

Собрание работников печати, 
радио и телевидения

б мая в Доме ученых оргбюро 
Томского отделения Союза журнали
стов СССР проведено собрание работ
ников прчати, радио, телевидения, 
посвященное Дню печати и Дню ра
дио.

На собрании выступили секре
тарь Томского обкома КПСС тов. 
Лукьяненок, профессор Сибирского 
физико-технического института тов. 
Кессених, заместитель редактора га
зеты «Красное Знамя» тов. Новосе
лов, председатель областного коми
тета по радиовещанию и телевиде
нию тов. Лавровский, ответствен
ный секретарь редакции газеты «Мо

лодой ленинец» тов. Бурмакин, ди
ректор студии телевидения тов. Ель
цов, студентка педагогического ин
ститута тов. Орлова.

Тов. Лукьяненок вручил группе 
работников печати, радиовещания и 
телевидения ч почетные грамоты 
облисполкома.

Для участников вечера, был дан 
концерт Эстонского эстрадного орке
стра, показаны фильмы, снятые 
Томской студией телевидения, и 
концертные выступления столичных 
артистов, снятые Центральной сту
дией телевидения.

ТАШКЕНТ, 5 мая. (ТАСО.^5 мая 
из Ташкента отбыл гостивший здесь 
Президент Объединенной Арабской 
Республики Гамаль Абдель Насер и 
сопровождающие его лица.

Для проводов высокого гостя на 
аэродроме собрались многочислен
ные представители трудящихся сто
лицы республики. Сюда прибыли—  
заместитель Председателя Прези
диума Верховного Совета СССР, 
председатель. Президиума Верховно
го Совета Узбекской ССР Ш. Р. Ра
шидов, председатель Совета Мини
стров Узбекской ССР М. 3. Мирза- 
Ахмедов и другие.

Тепло встречают собравшиеся Щ 
аэродроме главу дружественного 
арабского государства и его спутни
ков, а также сопровождающих Пре
зидента Насера товарищей Н. А. Му
хитдинова, А. Н. Косыгина.

К отъезжающим обратился с 
речью Ш. Р. Рашидов.

Затем у микрофона выступил 
Президент Гамаль Абдель Насер.

К посланцам дружественного 
арабского государства подходит про
славленный мастер советского хлоп
ководства, трижды Герой Социали
стического Труда Хамракул Турсун- 
кулов. По поручению хлопкоробов 
руководимой им сельхозартели, от 
лица всех трудящихся Узбекистана 
он преподносит Президенту Гамаль 
Абдель Насеру и вице-президентам 
Абдель Латиф эль-Богдади и Акрам 
эль-Хаурани узбекские националь
ные одежды. Хамракул Турсункулов 
взволнованно говорит о горячей 
симпатии, которую питают совет
ские люди к свободолюбивому араб
скому народу. Никому и никогда не 
удастся нарушить дружбу между 
нашими народами, заявляет он.

Самолет « Т У -1 0 4 » , на борту ко
торого находится Президент Насер, 
поднимается в воздух и берет курс 
на Баку.

БАКУ, 5 мая. (ТАСС). Гостящий 
в СССР по приглашению Президента 
Верховного Совета СССР Президент 
Объединенной Арабской Республики 
Гамаль Абдель Насер ^продолжает 
знакомиться с советской страной. 
5 мая высокий гость и сопровожда
ющие его лица прибыли из Таш
кента в Баку. Вместе с Президентом 
Насером в Баку прибыли товарищи 
Н. А. Мухитдинов, А. Н. Косыгин.^ 

На аэродроме для встречи гостей

Судоремонтники 
годовщину со дня

В клубе «Водник» рабочего по
селка Моояковка, Томского района, 
состоялось торжественное собрание, 
посвященное 140-летию  со дня 
рождения К. Маркса.

С докладом о жизни и деятель-

отметили 140-ю 
рождения К. Маркса

ности К. Маркса выступила заведу
ющая партийной библиотекой тов. 
Степангок. После . этого собравшие
ся просмотрели Фильм «Этих дней 
не смолкнет слава».

Н. КОНОВАЛОВ.

собрались представители трудящих
ся. Председатель Президиума Вер
ховного Совета Азербайджанской 
ССР И. К. Абдуллаев сердечно при
ветствовал Президента Насера и его 
спутников.

— Ваш приезд в Советский Со
юз, —  сказал И. К. Абдуллаев, 
является ярким выражением друж
бы и сотрудничества между народа^ 
ми СССР и Объединенной Арабской 
Республики. Он, несомненно, послу
жит делу дальнейшего укрепления 
сотрудничества между __ нашими 
странами и будет способствовать 
еще большему развитию политике^ 
ской, экономической и культурной 
связи между Советским Союзом  ̂ и 
Объединенной Арабской Республи
кой.

В ответной речи Президент ОАР 
Гамаль Абдель Насер передал азер
байджанскому народу приветит на
рода Объединенной Арабской Рес
публики.

—  Я хочу, —  сказал Гамаль Аб
дель Насер, —  чтобы мой визит \\ 
визит моих коллег к вам в респуб
лику и Советский Союз в целом 
явился еще одним фактором укреп
ления нашего сотрудничества и ми
ра, к которому мы все с вами стре
мимся.

После непродолжительного отды
ха Президент ОАР Гамаль Абдель 
Насея нанес визит председателю 
Президиума Верховного Совета 
Азербайджанской ССР И. К. Абдул
лаеву. Затем высокий гость и со
провождающие его лица направи
лись в один из старейших нефтяных 
районов Баку —  Сталинский. Они 
осмотрели стендовую буровую экс
периментальной конторы электро
бурения, побывали во Дворце куль
туры нефтяников.

Исключительно тепло был встре
чен Президент Насер рабочими Но
во-Бакинского нефтеперерабатыва
ющего завода, где гости осмотрели 
ряд установок, ознакомились с про
цессом переработки нефти.

После посещения нефтеразрабо- 
ток Президент ОАР и сопровождаю
щие его лица совершили поездку по 
городу, осмотрели новостройки, по
бывали на республиканском стадио
не, в парке культуры и отдыха 
имени С. М. Кирова.

Повсюду, где появлялся Прези

дент Объединенной Арабской Рес
публики, трудящиеся Баку его дру
жественно приветствовали.

СУХУМИ. 6 мая. (ТАСС). ^Прези
дент Объединенной Арабской Рес
публики Гамаль Абдель Насер про
должает поездку по Советскому 
Союзу. 6 мая высокого гостя и со
провождающих. его лиц тепло про
вожали трудящиеся Баку. Замести
тель Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР и председатель 
Президиума Верховного Совета 
Азербайджанской ССР И. К. Абдул
лаев, прощаясь с гостями, сказал:

—  Мы уверены, что ваш визит в 
Советский Союз будет способство
вать дальнейшему развитию и ук
реплению самых дружественных 
братских отношений между нашими . 
народами. Эта дружба все больше и £ 
больше будет крепнуть и развп- » 
ваться на благо наших стран.

Поблагодарив бдкинцев за госте
приимство, Гамаль Абдель Насер 
заявил:

Несмотря на кратковремен
ность нашего пребывания, мы ни
когда не забудем тех дружеских 
чувств, которые мы ощущали, нахо
дясь среди вас. Эти чувства, эту 
дружбу я передам своим братьям в 
Объединенной Арабской Республике. 
Мы трудимся ради укрепления этой 
дружбы, ради мира во всем мире.

В этот же день Президент Насер 
и его спутники прибыли самолетом 
в столицу Абхазии —  Сухуми. Вме
сте с Президентом сюда прибыли 
товарищи Н. А. Мухитдинов,
А. Н. Косыгин и другие официаль
ные лица.

Гостей тепло встречали тысячи 
трудящихся солнечного, по-весенне
му нарядного черноморского города 
Сухуми.

После непродолжительного осмот
ра города посланцы арабского наро
да и их спутники отбыли на крей
сере «Михаил Кутузов» в Сочи.

(ТАСС).

Не меньше 1.150
За четыре месяца этого года 

я надоила по 1.002 килограм
ма молока от каждой коровы. 
Горячо поддерживаю призыв 
лучших доярок области за 
май — июнь — июль на
доить не менее 1.000 кило
граммов молока. Я даю слово 
получить за это время не ме
нее 1.150 килограммов молока 
от коровы.

Коров на пастбище раньше 
июня не будем выгонять. Кон
центратов, сочных и грубых

килограммов
кормов У нас хватит до выго
на скота на пастбище, а там 
скот будем подкармливать зе
ленкой. Намечено создать «зе
леный конвейер», который по
зволит обеспечить животных 
зеленым кормом весь паст
бищный период. На зиму за
готовим кормов в достатке и 
высокого качества.

М. СУХАЧЕВА, 
доярка колхоза «Комсомолец», 

Асиновского района.

1 . 2 0 0Надоим к 1 августа по 
килограммов молока на корову

По примеру наших сосе
дей — доярок колхоза «Рас
свет» мы включились в сорев
нование за достойную встречу 
международного праздника 
1 Мая и решили к этому дню 
надоить по 1.000 килограммов 
молока на корову. Свое обяза
тельство мы перевыполнили. 
За 4 месяца получили от каж
дой коровы по 1.115— 1.302 
килограмма молока.

Нам была оказана большая 
честь — мы были приглаше
ны участвовать в первомай
ских торжествах в гор. Том
ске. Здесь было принято от
крытое письмо к животново
дам области с призывом за 
три последующих месяца — 
май — июнь — июль —■ на

доить на каждую корову еще 
по 1.000 килограммов молока.

Мы горячо поддерживаем 
это предложение и берем обя
зательство к 1 августа на
доить на каждую корову по 
1.200 килограммов молока.

У нас есть все возможности, 
чтобы выполнить это обяза
тельство. На май кормов хва
тит, есть концентраты. Выго
ним коров на пастбища не 
раньше июня, к тому времени 
будет хорошая трава и зеле
ная подкормка.

А. ТОВОЛИЧЕВА,
К. СОРОКОВА,
Д. АЛТУХОВА, 

доярки колхоза имени Ча
паева, Кожевниковского 

района.

А я надою не менее 1.250 килограммов 
молока на корову

Я соревнуюсь с дояркой на
шей фермы Амалией Эккерт. 
К 1 мая она надоила по 1 .1 6 9  
килограммов молока от каждой 
коровы своей группы, а я 
только—,по 1 .1 2 2  килограмма.

Мы сейчас включились в 
соревнование за получение к 
1 августа второй тысячи кило- 
гпаммпв молока. Но мне нуж

но
бы

работать еще лучше, что- 
догнать и перегнать свою 

подругу. Я беру обязательство 
надоить за последующие три 
месяца не менее 1.250 кило
граммов молока от каждой ко
ровы.

А. ГРАФ, 
доярка Томского совхоза.

В СОВЕТЕ М И Н И С ТРО В  С СС Р

О Международном конкурсе 
имени П. И. Чайковского

Очередной Международный кон
курс имени П. И. Чайковского бу
дет проведен в 1 9 6 2  году.

Совет Министров СССР поручил 
Министерству культуры СССР раз
работать и утвердить условия и по. 
рядов проведения конкурса.

Совет Министров СССР принял 
предложение Министерства культу
ры СССР о систематическом прове
дении Международного конкурса 
имени П. И. Чайковского один раз 
в четыре года.

ИТ О Г И С О Р Е В Н О В А Н И Я
районов области за высокие надои молока, досрочное выполнение плана 

заготовок и  ̂закупок молока, мяса и яиц на 1 мая 1958 г.
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Процент выполнения колхоза
ми полугодового плана загото
вок и закупок

Молоко Мясо Яйца

Алтайский край. На Бийском котельном заводе по предложению 
рационализатора П. С. Морозова спроектирован и изготовлен специ
альный стенд для рентгеноконтроля сварных швов барабанов котлов. 
Внедрение стенда позволило увеличить производительность труда на 
этой операции в два раза, облегчить условия труда рабочих и сокра
тить обслуживающий персонал.

На снимке: рентгеноконтроль верхнего барабана котла. У пульта 
управления рентгеноиспытатель H. И. Симонович.

(Фотохроника ГАСС).

1 Кожевниковский
2 Парбигский
3 Асиновский
4 Чаинский
5 Молчановский
6 Шегарский
7 Томский
8 Кривошеинский
9 Каргасокский

10 Зырянский
11 Туганский
12 Пышкино-Троицкий
13 Васюганский
14 Колпашевский
15 Бакчарский
16 Парабельский
17 Пудинский
18 Александровский
19 Верхне-Кетскии
20 Тегульдетский

1 «Заварзино»
2 «Петрово»
3 Томский

674 135 179 142,1 19,4 73,3 27,6 21
601 48 164 113,8 27,9 65,2 12,1 27.2
571 98 183 130,7 21,4 58,4 23 29.3
557 127 163 135,7 27,8 68,7 20,2 64.1
557 62 155 108,9 17 63,7 5,9 24
553 138 154 143,6 11,6 58,6 20,5 5,5
545 77 166 126 25,9 65,9 39,1 48,5
501 113 127 131,3 20,9 67,4 30,4 85.5
480 84 117 120,3 27,2 83,2 33,7 100
477 155 141 149,8 12,5 51,6 27,1 18,5
472 56 145 117,2 11 46,8 15 6,4
470 — 16 155 102,6 15,9 44,3 21.6 8
469 65 113 108,8 26,8 71,8 18,5 25
460 4 120 99,9 24,5 65,7 3,3 66.8
429 45 135 116,9 24,3 50,8 31,6 56,8
401 80 103 104,2 24 64 20,4 140
353 8 85 103,8 15,7 51.1 17,8 15
353 4 112 95,9 15.6 51,1 11,9 66,6
322 19 79 106,4 9,5 Art 47 5,8 20
316 — 7 99 92,9 17,2 43,4 17,5 —1!

Совхозы:
1219
1023

697
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Партия, Советское государстве 
уделяют огромное внимание воспи 
танию молодого поколения, под
готовке высококвалифицированных 
кадров для народного хозяйства, для 
развития науки и культуры нашей 
страны. 0 замечательных успехах в 
этой области тов. Н. С. Хрущев 
так говорил в своей речи на XIII 
съезде ВЛКСМ: «...Наша страна по 
уровню подготовки специалистов 
обогнала все страны и теперь уже 
США ставят перед собой задачу 
догнать Советский Союз».

За последние годы высшие учеб
ные заведения г. Томска, выпол
няя решения XX съезда партии, 
улучшили качество подготовки спе
циалистов, идейно-политическое вос
питание студенчества. Наша моло
дежь воспитывается на славных ре
волюционных традициях Коммуни
стической партии и ленинского ком
сомола, она безгранично любит свою 
Родину, предана делу коммунизма, 
интересам народа.

Высокую идейность, трудолюбие, 
инициативу и умение преодолевать 
трудности —  эти и многие другие 
замечательные качества прививают 
в вузах молодым советским специа
листам.

Партийные, комсомольские и 
профсоюзные организации, педаго
гические коллективы томских ву
зов в этом учебном году стали 
значительно больше уделять внима
ния идейно-политической работе 
среди студентов. Изучение студен
тами общественных наук не раз 
было предметом обсуждения в пар
тийных организациях политехни
ческого института, государствен
ного университета, других вузов. 
Повысилась роль многих кафедр 
и преподавателей в воспитании сту
денчества. Это относится, например, 
к историко-филологическому фа
культету университета, геолого
разведочному и электромеханиче
скому факультетам политехниче
ского института.

Комсомольские организации ста
ли лучше решать вопросы трудово
го воспитания , студентов, шире 
привлекать молодежь к общест- ■ 
венно-политической жизни.

Однако нельзя не заметить и 
серьезных упущений в воспитании 
студенческой молодежи.

Обсуждая состояние воспитатель
ной работы среди студентов в поли
техническом и транспортном инсти
тутах, бюро Томского обкома пар
тии указало, что главным недостат
ком в этом деле является форма
лизм. Со студентами проводятся 
собрания и другие массовые меро
приятия, но мало уделяется внима
ния воспитательной работе в комсо
мольских и учебных группах, с ни
зовым активом и е каждым сту
дентом. Комсомольские и проф
союзные руководители часто плохо 
знают интересы и настроения сту
дентов, их взаимоотношения друг с 
другом.

Комсомольские организации мно
гих факультетов недостаточно за
нимаются политическим воспита
нием студенгов, мало организуют 
для них лекций о внешней и внут
ренней политике партии и прави
тельства, а также по вопросам мо
рали и здорового быта.

Многие студенты не выписыва
ют и не читают газет. Об этом, на
пример, свидетельствуют некоторые’ 
семинары по общественным наукам, 
на которых студенты "не могли 
дать анализа современным собы
тиям, иногда обнаруживали незна
ние общеизвестных положений.

На семинаре в одной из групп 
IV курса геологоразведочного фа
культета политехнического инсти
тута по теме: «Классы и классо
вая борьба в переходный период» 
многие студенты путали даже эле
ментарные понятия. Между тем, да
леко не все комсомольские органи
зации вузов по-настоящему интере
суются, как изучают студенты со
циально-экономические дисциплины, 
слабо борются против недооценки 
изучения этих наук, которую допу
скает часть студентов.

Известно, что настоящая комсо
мольская дисциплина, ответствен
ность. боевитость и самодеятель
ность комсомольских организаций 
немыслимы без больших комсомоль
ских дел, без комсомольских поруче
ний для каждого юноши и девуш
ки. Однако есть немало Таких ком
сомольских организаций, где поч
ти половина членов ВЛКСМ не име
ет поручений в течение ряда лет.
К чему это приводит, можно пока
зать на таком примере.

В горком ВЛКСМ пришел сту
дент II курса радиофизического 
Факультета университета Валерий 
Миронов с заявлением о том, что 
он не хочет учиться, не любит 
свою спепиальчость. Когда работни
ки горкома стали разбираться с 
этим, выяснилось, что Валерий 
учится неплохо, но в течение по
лутора лет не имел поручений и, 
по сути дела, не участвовал в ра
боте комсомольской организации.

А комсомольская организация не 
помогла ему разобраться в вопросах, 
которые его беспокоили.

Комсомольские и 
организации вузов недостаточно 
воспитывают у студентов чувство 
коммунистического отношения к 
груду. Студенты мало привлекают
ся к участию в жилищном строи
тельстве и благоустройстве города 
Томска. Взгляните на некоторые 
студенческие общежития. К ним 
трудно подойти — • кругом мусор, 
ямы вместо тротуаров. Около мно
гих студенческих общежитий поли
технического института по улице 
имени Усова и других нет спортив
ных площадок, цветников.

Настала пора наиболее интен
сивных работ по благоустройству 
города, а вузовские профкомы и 
комитеты ВЛКСМ слабо организуют 
молодежь на трудовые дела. Все 
это способствует развитию непра
вильных, иждивенческих настрое
ний у части студентов.

Партийные и общественные ор
ганизации вузов в некоторых слу
чаях не ведут острой борьбы с 
проявлениями чуждых советскому 
обществу привычек и нравов, с пе
режитками враждебной нам буржу
азной морали.

Не все комсомольские организа
ции непримиримо относятся к 
пьянству, и это нетерпимое зло 
имИт место еще в ряде студенче
ских групп, в некоторых общежи
тиях. Так, например, комитет 
ВЛКСМ транспортного института 
(секретарь тов, Карпенко) до пос- 

1леднего времени остро не реагиро
вал на случаи пьянок и других 
аморальных поступков отдельных 
студентов. К пьянкам иногда 
сводятся студенческие свадьбы.
В политехническом, строитель
ном и других институтах порой по
являются на студенческих вечерах 
стиляги. Надо объявить неприми
римую борьбу такому позорному 
явлению, как пьянство, подража
нию чуждым для нас вкусам и 
нравам.

Естественно, что молодежь глу
боко волнуют вопросы дружбы, 
любви, товарищества. Эти вопросы 
должны внимательно, продуманно 
обсуждаться на комсомольских 
собраниях, на читательских кон
ференциях и т. д. Важно, что
бы каждый молодой человек це
нил и оберегал такое возвышенное 
человеческое чувство, как любовь. 
Оно несовместимо с легкомыслен
ным отношением некоторых юно
шей к девушкам, к вопросам люб
ви и брака, И нашим девушкам 
мы должны больше говорить о вы
соком достоинстве советской де
вушки и женщины.

Слабо работают студенческие 
физкультурные и спортивные орга
низации. Многие студенты не за
нимаются спортом. Например, в 
педагогическом институте на город
ских спортивных соревнованиях за 
честь института борются главным 
образом студенты факультета физ
культуры и спорта, а больше поло
вины студентов других факульте
тов спортом не занимается.

В‘ студенческой художественной 
самодеятельности стало участвовать 
больше молодежи. В вузах созданы 
хоры, ансамбли, танцевальные кол
лективы. Массовой является худо
жественная самодеятельность в по
литехническом и транспортном ин
ститутах. Однако в некоторых ву
зах это важное средство коммуни
стического воспитания студенчест
ва недооценивается.

В репертуар самодеятельных кол
лективов нередко проникают без
ыдейные, серые произведения, осо
бенно в конпертные программы 
эстрадных оркестров. Мало оказы
вается помощи молодым авторам, и 
некоторые из них создают крайне 
бедные по содержанию и форме, а 
то и пошлые песенки и стихи. В 
репертуаре студенческой самодея
тельности мало революционных пе
сен, произведений русского народ
ного творчества, боевых современ
ных песен советской молодежи.

Роль профессорско - препод ава-
тельского состава вузов в идейном 
воспитании студентов определена 
задачами высшей школы, ее тра
дициями. Советские ученые всегда 
были первыми наставниками и вос
питателями юношества.

Большинство ученых наших ву
зов. и среди них профессора 
А. Г. Савиных, Д. Д. Яблоков,
Д. И. Гольдберг, И. Б. Торопцев,
М. А. Больгаанина, Я. А. Приле
жаева, И. Н. Бутаков. Л. Я. Бу
лев, П. А. Азбукин, М. И. Кучин и 

многие другие, с большой любовью 
занимаются воспитанием молодежи.

Но еще встречаются и такие 
преподаватели, которые считают 
не обязательным для себя постоян
но общаться со студентами, не бы
вают на студенческих собраниях и 
вечерах, мало говорят с молодежью 
но душам. На некоторых кафедрах, 

например, медицинского института, 
бытует ошибочное мнение, будто де
ло преподавателя —  только учеб
ные занятия, а участие научных 
работников, кок воспитателей в ра
боте студенческих трупп, пользы не 
приносит. Эти неправильные мнения

профсоюзные только дезориентируют профессор- 
1ско-преподавательский состав.

Руководители и партийные ор
ганизации вузов не сумели- при
влечь внимание всех научных ра
ботников к воспитанию студентов. 
При отчете на бюро горкома партии 
партийной организации Сибирского 
Физико-технического института и 
Физических факультетов Томского 
государственного университета вы
яснилось, что некоторые профессо
ра и другие ведущие ученые, осо
бенно радиофизического факульте
та, не выступают перед студента
ми с лекциями о новейших дости
жениях советский науки, недоста
точно прививают им любовь к нау
ке и избранной специальности.

Не на всех кафедрах предъяв
ляют высокие требования к зна
ниям студентов. Нетребователь
ность, либеральное отношение по
рождают у отдельных студентов не
радивость, безответственность. Ни
как нельзя примириться с тем, что 
на ряде факультетов транспортного, 
строительного, политехнического 
институтов успеваемость студентов 
низкая, более половины студентов 
учится посредственно. Высокая 
требовательность, помощь в органи
зации самостоятельной учебы сту
дентов. воспитание чувства ответ
ственности у каждого студента —  
эти задачи остаются пока нерешен
ными для большей части работников 
кафедр и некоторых деканов.

Отчасти влияет на снижение ус
певаемости неправильное распреде
ление стипендий. Есть факты, ког
да часть студентов, сдающих экза
мены на «отлично» и «хорошо», 
лишается стипендии, а более поло
вины стипендиальных фондов по
лучают студенты, которые учатся 
посредственно. Это неправильно.

Задачи идейно-политического 
воспитания студенческой молодежи 
сложны и многообразны. Их при
званы настойчиво решать педаго
гические коллективы, партийные и 
другие общественные организации 
вузов. В этом году на многих фа
культетах сложился неплохой опыт 
идейного воспитания студентов. Го
родской и районные комитеты пар
тии должны изучить лучший опыт, 
сделать его достоянием всех вузов.
В этих целях отдел пропаганды и 
агитации горкома КПСС наметил 
обсудить этот вопрос на семинаре 
секретарей парторганизаций вузов.

Неоценимое значение в идейном 
воспитании студенчества призваны 
сыграть решения XIII съезда ВЛКСМ 
и выступление Н. С. Хрущева на 
этом съезде. В партийных организа
циях и ученых советах вузов на 
основе этих документов сейчас вы
рабатываются меры дальнейшего 
повышения качества.подготовки мо
лодых специалистов.

Городской и районные комитеты 
ВЛКСМ должны оказать большую 
помощь комсомольским организаци
ям ву^ов в изучении решений XIII 
съезда ВЛКСМ и речи тов.
Н. С. Хрущева на съезде.

Многие городские и областные 
организации мало помотают вузам 
в воспитании молодежи. Недоста
точно вникает в деятельность сту
денческих спортивных организаций 
городской комитет Физкультуры и 
спорта. Не оказывает помощи в 
развитии студенческой художест
венной самодеятельности областной 
Дом народного творчества.

Партийным, комсомольским и 
профсоюзным организациям, педаго
гическим коллективам вузов необ
ходимо устранить недостатки в 
идейно-политическом воспитании 
студенчества, настойчиво повы
шать качество подготовки молодых 
специалистов.

Е. СОКОЛОВА,
секретарь Томского горкома КПСС.

В дни предмайской трудовой вахты хорошо потрудился коллектив 
карандашного цеха Томской карандашной фабрики. В апреле изго
товлено сверх плана более восьмисот тысяч карандашей. Высокой 
выработки добилась бригада тов. Антоновой, работающая на кле
ильном полуавтомате. Члены бригады выполняли норму на 170 
процентов. Сейчас бригада работает не снижая темпов.

На снимке: (слева) бригадир Анна Антонова и члены ее бригады 
Ольга Федорова, Александра Казанцева и Нина Белослудцева.

Фото Ф. Хитриневича.

Н о в ы е  р а б о т ы  
ленинградских физиков

С о в е  т ы  с п е ц и а л и с т а

Не упустить сроков подъема 
льнотресты со стлищ

ЛЕНИНГРАД. 6 мая. (ТАСС). 
Этот прибор, присланный в Ленин
град, уместился в о Зычном конвер
те. Сотрудники лаборатории полу
проводников физико-технического 
института Академии наук СССР 
осторожно извлекли из конверта 
укрепленный на небольшом куске 
картона образец фотодиода. Он при
слан с одного из московских заво
дов, где началась его производство.

Ученые Физико-технического ин
ститута впервые в СССР разработа
ли так называемые германиевые 
фотодиоды. Это —  крошечный бру
сок из монокристалла германия. 
Если в такой брусок с разных сто

рон ввести различные примеси, то 
он приобретет замечательные каче
ства. Кристалл, имеющий контакт 
между двумя резко отличающимися 
по свойствам областями, может 
служить выпрямителем тока и фо-

ходящей чувствительность фото
диода. Уже по этому можно су
дить, насколько они упростят кон
струкции различных аппаратов и 
приборов, изготовляемых советской 
промышленностью.

Сейчас сотрудники лаборатории 
ведут исследования в области ки
нетики электронных процессов в 
полупроводниках.

тоэлейентом. Размеры германиевых 
фотодиодов составляют всего не
сколько миллиметров. В то же врз- 
мя по чувствительности они в 30 0  
раз превосходят вакуумные фото
элементы, их применение открыва
ет новые возможности для увели
чения скорости действия счетно- 
вычислительных машин, при изме
рении температуры нагретых тел, 

в частности, в металлургическом 
производстве.

Новаторские работы ленинград
ских физиков привлекли внимание 
отраслевых научно-исследователь
ских институтов, создающих но
вую технику. Так, в Центральном 
научно-исследовательском кшюфо- 
тоинстигуте уже разработана зву
ковоспроизводящая часть передвиж

ного кинопроекционного аппарата с 
использованием Фотодиодов. Это по
зволило значительно уменьшить 
габариты аппарата, исключить 
один из каскадов усилителя.

Руководитель лаборатории полу
проводников физико-технического 
института доктор физико-математи
ческих наук С. М. Рыбкин расска
зывает:

—  Фотодиоды хотя и недавняя, 
но уже перевернутая страница ис
тории этой области науки. Коллек
тив нашей лаборатории сейчас раз
работал новые образцы —  фото
триоды. Это элемент, состоящий из 
трех контактирующих областей по
лупроводников с различными евпй- 
ствами. Фототриоды обладают чув
ствительностью, в сто раз превос-

По Туганскому 
району

ПО ПРИМЕРУ РЯЗАНЦЕВ

Перенимая опыт рязанских 
животноводов, колхозники
сельхозартелей «Авангард» и 
имени Мичурина в апреле уве
личили надои молока. Надой в 
этих артелях достиг девяти 
килограммов молока в сутки 
на каждую фуражную корову.

Передовая доярка района 
Вера Васильевна Талапина из 
колхоза имени Мичурина за 
4 месяца получила надой по 
1.^50 килограммов молока на 
корову. Ее подруги Н. П. Пет- 
роченко и А. С. Валуева на
доили свыше тысячи килограм
мов молока от каждой коровы 
своей группы.
СЕЛЬСКИЕ ТЕЛЕЗРИТЕЛИ

В районном центре и в дру
гих населенных пунктах рай
она сейчас насчитывается око
ло 20 телевизоров. Регулярно 
смотрят телепередачи из 
г. Томска колхозники сель
хозартелей «Красное знамя», 
«Авангард», имени Мичурина, 
жители села Петропавловское, 
железнодорожной станции Ту- 
ган.

НОВОСТРОЙКИ к о л х о з о в

В этом году в районе появи
лось много новостроек.

Особенно быстро обновляют
ся колхозные поселки. Строят
ся школы, клубы, детские яс
ли, жилые дома, зерносушил
ки, животноводческие поме
щения. В скором времени бу
дет завершен капитальный ре
монт Александровской средней 
школы. В школе будут обору
дованы мастерские. Возводит
ся кирпичное здание Турун- 
таевской средней школы. На
чато строительство клубов в 
колхозах «Прогресс», имени 
Мичурина, на станциях Итатка 
и Туган,

И. КОРШУНОВ, 
наш соб. корр.

Многие колхозы области вели 
подзимний расстил льносоломки. 
Сейчас настала пора поднимать 
льнотресту со стлищ. Очень важ
но не допустить перележки льно
тресты. Запаздывание с подъемом 
льнотресты приводит к снижению 
качества и потере большого ко
личества волокна. Однако и при 
преждевременном подъеме тре
сты — недолежалой — волокно 
получается грубое, засоренное 
оставшимися частицами костры, 
что сильно снижает его качество.

Как же определить готовность 
льнотресты? Приближение конца 
вылежки льносоломки можно оп
ределить по ее внешнему виду: 
она становится серой, легко мнет
ся в руках, волокно лентой сво
бодно отделяется по всей длине 
стебля. Чтобы наиболее точно 
определить конец вылежки льно
соломки. необходимо брать пробы 
с разных мест стлища. Пробы бе
рутся мелкими горстями на тол
щину рядка. Общий вес пробы 
должен быть не менее одного ки
лограмма. Как только обработка 
пробы покажет, что костра легко 
отделяется от волокна, а волокно 
становится мягким, тяжеловесным 
и крепким, тресту немедленно 
надо поднимать. Если вылежка 
в разных местах стлища идет 
неодинаково, пробы берутся раз
дельно и тогда подъем тресты 
следует производить выборочно, 
по мере готовности ее на отдель
ных участках стлища,

Опгпределение времени подъема 
льнотресты — ответственное де
ло, его нужно поручать опытным 
колхозникам.

Поднятую тресту тут же, на 
стлище, нужно расставить в ко
нусы для сушки. В каждый ко
нус ставится столько тресты, 
чтобы при вязке его после сушки 
получился сноп толщиной в диа
метре 15— 20 сантиметров. Когда 
наружные стебли подсохнут, ко
нусы следует вывернуть внутрен
ней стороной наружу. Это уско
ряет и делает более равномерной 
сушку стеблей и отбелку волокна.

В дождливую погоду, когда 
тресту н§ удается просушить в 
поле, ее нужно свозить под наве
сы или в помещения со сквоз
ным ветром и там расставлять в 
конусы для просушки. Высушен
ная треста вяжется в снопы, 
тщательно выравнивается по ком
лям и отвозится к месту хране
ния. Хранить тресту до ее обра
ботки лучше в сараях, под наве
сами или, в крайнем случае, в 
скирдах и стогах.

Во всех случаях треста укла
дывается на подкладки из жер
дей или досок, на высоте 10— 15 
сантиметров от земли. Укладка 
должна быть плотной, ровной. На
ружные стороны штабелей, сто
гов и скирд не должны иметь 
впадин и выступов. При укладке 
тресты с повышенной влажно
стью во внутрь штабеля или сто
га нужно закладывать деревян
ные вентиляционные трубы.

Некоторые льносеющие колхо
зы не организовали осенне-зим
ний расстил льносоломки, и она 
до сих пор лежит незаскирдо- 
ванной, портится. Сейчас ее 
необходимо готовить к летней

мочке. Многие колхозы Туган- 
ского, Чаинского, Колпашевского 
и других районов при правильной 
организации мочки в естествен
ных водоемах получают высоко
качественное волокно.

Мочку льносоломки следует 
начинать в мае, когда верхние 
слои воды прогреются до 14 гра
дусов, средние —■ до 10 градусов 
тепла.

Мочилами могут служить заво
ди рек, пруды, мелкие озера и 
всевозможные котлованы (кошан- 
цы). Мочку можно проводить 
двумя способами: в плотах и за
колах.

Техника мочки в плотах тако
ва. На две жерди, длиною от 3 
до 5 метров, рядами укладывают
ся снопы льносоломки. При этом 
комли следующего ряда кладутся 
на верхушки предыдущего и так 
далее. Общая высота загруженно
го плота может быть различной, в 
зависимости от глубины водоема, 
но не более 0,7— 0,9 метра. По
верх последнего ряда кладутся 
две жерди. Уложенная льносо- 
ломка туго стягивается жердями 
при помощи прутьев.

Подготовленный плот опускает
ся в водоем и отводится на ме
сто затопления. Для облегчения 
погрузки и выгрузки плотов льна 
на берегу укладываются бревна- 
спуски.

Еще более простым способом 
является мочка в закол. У бере
га озера, пруда или реки вби
ваются в дно колья в виде часто
кола так. чтобы верхние концы 
их выдавались над поверхностью 
воды на 40— 50 сантиметров. 
Желательно оплести колья хворо
стом. В такое отгороженное место 
набрасывают сначала слой хворо
ста, а на него — снопы льна. 
Погруженная в закол льносо- 
ломка закрывается хворостом, а 
затем, как и при мочке в пло
тах, погружается в воду с по
мощью груза.

Необходимо вести тщательное 
наблюдение за мочкой льна. В 
первые дни после замочки надо 
следить, чтобы льносоломка не 
всплывала и, наоборот, чтобы 
плот не погружался на дно. Ко
нец мочки, то есть готовность 
тресты определяется так же, как 
при расстиле — взятием проб. 
Пробы берутся ежедневно, на
чиная с 6— 7 дня замочки. Как 
только мочка закончена, тресту 
надо немедленно выгрузить из 
мочила, но осторожно, так как 
мокрое волокно легко рвется.

Мокрые снопы выносятся на бе
рег и ставятся по 10— 15 штук в 
круглые кучи. Через 3— 4 часа, 
когда стечет вода, и стебли не
сколько окрепнут, тресту отвозят 
на место сушки и расстилают 
каждый ейоп в виде веера, а че
рез 2— 3 дня тресту ставят в ко
нусы для окончательной просуш
ки, после чего складывают на 
хранение.

Необходимо в этом году пере
работать всю льняную соломку на 
льнотресту и волокно с таким 
расчетом, чтобы сдать льнопро- 
дукцию государству до 1 июля.

П. МЕНЬШИКОВА, 
агроном облсельхозуправления.

ПО СЛ ЕДАМ  Н А Ш И Х  ВЫ СТУП Л ЕН И Й

„Больше красивой и удобной
детской одежды

Под таким заголовком в №  76 
газеты «Красное Знамя» было 
опубликовано письмо Б. Урван- 
цева. В нем рассказывалось о 
том, что в магазинах г. Томска 
еще узок ассортимент детской 
одежды и обуви.

Начальник областного управле
ния торговли тов. Лебедь сооб
щил редакции, что письмо об
суждалось в областном управле
нии торговли совместно с работ
никами магазинов, товароведами,

представителями баз «Главторг- 
одежды» я «Главобувьторга». 
Составлены ассортиментные заяв
ки, в которых учтен спрос поку
пателей на детскую одежду н 

обувь. Областным управлением 
торговли даны указания торго
вым базам подобрать необходи
мый ассортимент материалов 
для пошива детской одежды и 
обуви. Во втором квартале 1958  
года откроется ателье для пошива 
детской одежды.

К ом м унисты  пошли работать на фермы
Коммунисты колхоза имени Круп

ской. Туганского района, обсу
див на партийном собрании опыт 
работы животноводов Рязан
ской области, решили по при
меру рязанцев пойти работать на 
животноводческие фермы Член 
правления колхоза А. М. Богданов 
пошел скотником на ферму молодня
ка крупного рогатого скота. Бухгал

тер колхоза А. Н. Бараулин изъя
вил желание работать- скотником на 
молочнотоварной ферме, И. Г, Ба- 
ладурин решил работать на свино
ферме.

Член правления колхоза С. Д. Но
виков взялся ухаживать за телята
ми, счетовод В. С. Григорьев воз
главия комплексную бригаду.

- А. ДЕНИСОВ.

Лоточная
полуавтоматическая 
линия изготовления 
резиновых смесей

Л. РЕУТ,
заместитель директора 

1омского филиала научно- 
исследовательского 

института кабельной 
промышленности.

В. КАШИН, 
начальник отдела 

института.
« О

Завод «Томкабель», как и мно
гие другир предприятия страны, 
выпускающие кабели с резиновой 
изоляцией, изготовляет резину 
своими силами. Это объясняется тем, 
что резина, в зависимости от на
значения, различна по своему соста
ву и свойствам.

Основой каждой резины служит 
тот или иной вид натурального или 
синтетического каучука. Помимо 
каучука, в состав резины входят 
сера, тиурам и другие вещества, 
придающие ей эластичность, а так
же минеральные наполнители —  
мел, тальк, каолин, сажи. Мине

ральные наполнители удешевляют 
резину и облегчают проведение тех
нологических операций, а сажи де
лают резину более прочной.

Резина содержит в небольших 
количествах химические пластифи
каторы, ускорители вулканизации,

противостарители, противоутомите- 
ли и другие компоненты, оказы
вающие благоприятное действие на 
технологические или эксплуатаци
онные свойства резины.

В настоящее время на заводе 
«Томкабель» подготовка каучука и 

других компонентов, взвешивание 
всех материалов, смешение каучу
ка с компонентами и другие опера
ции производят раздельно. Такая 
технология затрудняет механизацию 
работ. В выполнении этих операций 
большую долю составляет ручной 
груд. При этом материалы находят
ся в открытом виде, что ведет к 
большим потерям их и загрязне
нию воздуха в цехе.

Коллективом сотрудников Томско
го филиала научно-исследователь
ского института кабельной промыш
ленности и завода «Томкабель» 
разработан проект поточной по
луавтоматической линии изготов
ления резиновых смесей для завода 
«Томкабель». Проектом предусмат
ривается механизация основных и 
вспомогательных операций и полная 
автоматизация режимных процессов 
и транспортирования материалов.

Каучук на завод поступает в 
кипах весом 4 0 — 1 0 0  килограммов, 
или в рулонах весом 8 0 — 1 00  ки
лограммов. Механизировать, а тем 
более автоматизировать транспор
тировку, взвешивание и загрузку в 
резивосмесители каучука в больших 
кусках весом 4 — 8 килограммов, 
как это делается при раздель
ной технологии, нельзя.. Поэто
му проектом предусматривается 
гранулирование всех каучуков, т. е. 
измельчение их на мелкие части
цы, приобретающие свойство сыпу
чести.

Синтетические
нулируются
нуляторе.

каучуки, гра
на червячном гра- 

Для охлаждения и

предупреждения слипаемости грану
лы каучуков смачиваются каоли
новой суспензией, подсушиваются и 
загружаются в цистерну-хранили
ще. Натуральный каучук гранули
руется точно таким же способом, 
только предварительно подвергается 
высокочастотному разогреву. .

Гранулы каучуков из емкостей- 
хранилищ транспортируются пнев
мотранспортером в расходные бун
керы, расположенные над весами.

По существующей технологии 
очистка мела, талька, каолина и 
других порошкообразных материа
лов от крупных частиц и примесей 
производится при помощи просева. 
Этот процесс малопроизводителен, 
ведет к частой замене сит.

На новой полуавтоматической ли
нии очистка минеральных наполни
телей будет производиться путем 
отвеивания крупных частиц от мел
ких в сепараторах. Материал в се
паратор будет загружаться через 
шлюзовый затЕор и автоматически 
подаваться в классификатор, кото
рый разделяет его на две фракции: 
тонкую, осаждаемую в циклоне, и 
более крупную, осаждаемую класси
фикатором. Такой сепаратор изго
товлен филиалом научно-исследова
тельского института: Проверка по
казала его пригодность для очистки 
всех минеральных наполнителей.

Очистка наполнителей сепарато
ром производится с большей произ
водительностью, чем при просеве. 
При этом образуется значительно 
меньше отходов, полностью исклю
чено пыление материалов, отпадает 
необходимость применять сита, а 
также менять их при порывах, что 
очень важно для обеспечения непре
рывной работы линии.

Основной процесс изготовления 
резиновых смесей —  смешение —  
будет производиться в закрытых ре-

зиносмесителях. Резиносмеситель 
представляет собой стальную каме
ру, в которой расположены два вра
щающихся навстречу друг другу 
валка.

Сейчас подготовительные мате
риалы взвешиваются на десятичных 
или циферблатных весах. При этом 
каучуки режутся вручную, а по
рошкообразные компоненты насы
паются совками. Мягчители чаще 
всего отмеряются мерными круж
ками. Ящики и ведра с компонен
тами на ручных тележках или цеп
ными транспортерами доставляются 
к смесителям. Загрузка смесителя 
производится вручную.

На повой полуавтоматической ли
нии доставка материалов в расход
ные бункеры будет осуществляться 

пневматическим транспортером. Все 
последующие операции, включая по
полнение материалами расходных 
бункеров, полностью автоматизиру
ются.

Гранулированные каучуки, мине
ральные наполнители, сажи и гра
фит будут взвешиваться' програм
мными автоматическими весами и 
загружаться в смеситель непосред
ственно из бункера весов. Легко
плавкие и жидкие мягчители будут 
подаваться из дозатора, остальные 
материалы —  ковшовым загружа- 
телем.

Формованные смеси охлаждаются 
водой, опудриваются и режутся на 
пластины одинаковых размеров. От
правка этих пластин в цехи осуще
ствляется в контейнерах.

Технологический режим контроли
руется оператором по приборам, 
установленным на общем пульте 
управления линией.

Заводом «Томкабель» и филиалом 
научно-исследовательского инсти
тута разработана схема автомати
ческих программных весов, изготов

лена опытная установка и провере
на точность навески ряда материа
лов. Проверка подтвердила целе
сообразность применения их в ли
нии. Одни такие весы обеспечивают 
навешивание каучуков и наполни
телей.

В результате внедрения линии, 
отпадают такие ручные операции, 
как загрузка и разгрузка сеятель- 
ного оборудования, транспортиров
ка всех материалов к месту развес
ки, навеска и объемное дозирова
ние по рецепту всех основных ма
териалов, загрузка резиносмесителя 
и многие другие. На автоматизиро
ванных операциях значительно об
легчается труд рабочих, улучшают
ся общие санитарно-технические 
условия работы.

С введением линии выработка 
резины на одного рабочего возра
стет более, чем в два раза, вдвое 
снижаются потери материалов-.

Завод «Томкабель» начал монтаж 
полуавтоматической линии. Ведется 
строительство пристройки здания 
цеха, установлен второй резиносме
ситель, червячный фильтропресс, 
изготовляется ряд узлов линии. Но 
впереди еще большая работа, требу
ющая усилий как от ' работников 
завода и филиала, так и помощи от 
Томского) Совета народного хозяйст
ва. В частности, необходимо полу
чить новые резиносмесйтели, стрей- 
нер-формователи и другое оборудо
вание.

В разработке технического проек
та и в проведении опытно-экспери
ментальных работ приняли участие 
сотрудники филиала научно-иссле
довательского института кабельной 
промышленности тт. Чепрасов, 
Мельников, Садыков, Харин и дру
гие, работники завода «Томкабель» 
тт. Самойлов, Оболенцев, Марголис, 
Пахряев и другие. ,
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Совещ ание по вопросам  
ди п лом н ого  

проектирования  
и производственной  
практики студентов

8 и 9 мая в Доме ученых будет 
проходить совещание по вопросам 
курсового и дипломного проектиро
вания и производственной практи
ки студентов.

В совещании примут участие 
работники профилирующих кафедр 
томских вузов — • политехническо
го. инженерно-строительного инсти
тутов, электромеханического инсти
тута инженеров железнодорожного 
транспорта, некоторых факульте
тов университета, а также инже
нерно-технические работники про
мышленных предприятий Томской, 
Новосибирской и Кемеровской об
ластей, Алтайского и Красноярско
го краев.

На совещании будут обсуждены 
доклады: «Производственная прак
тика на механическом факультете 
Томского политехнического инсти
тута и ее связь с курсовым и дип

ломным проектированием» (доклад
чик —  декан механического Фа
культета, доцент Г. Н. Кок), «Дип
ломное проектирование — 1 завер
шающий этап подготовки молодых 
специалистов в вузе» (доклад
чик —  допент политехнического 
института И. К. Лебедев), «Орга
низация производственной практи
ки и дипломного проектирования на 
предприятиях Томского Совнархо
за» (докладчик —  заместитель на
чальника производственно-техни
ческого отдела Томского Совнархо
за Н. П. Кронберг).

С сообщением выступят также 
научные работники других вузов 
Томска, представители промышлен
ных предприятий.

Во время совещания в Доме уче
ных будет открыта выставка дип
ломных работ, курсовых и диплом
ных проектов студентов вузов.

Ж и л ы е  дот а  
иолой:

к о л е  т рукцлл
Главмосстрой сдал в пользова

ние в 9-м квартале Новых Чере
мушек (Моек», эксперименталь
ный крупнопанельный жилой дом 
с поперечными несущими железобе
тонными перегородками.

Все конструкции этого зданпя от 
фундаментов до крыпги выгодно 
отличаются от общепринятых. 
Вместо обычных ленточных моно
литных или сборных фундаментов 
дом покоится на железобетонных 
стойках. На эти стойки опираются 
тонкостенные контурные перегород
ки, размером на комнату, являю
щиеся основным несущим элемен
том здания. Перегородки восприни
мают нагрузки от перекрытия сво
его этажа и передают их поэтажно 
на боковые колонны вплоть до 
фундамента.

Междуэтажные перекрытия со
стоят нз железобетонной панели по
лз на комнату и подвесного звуко

изоляционного потолка.
На основе опыта, накопленного 

при возведении этого дома, Глав
мосстрой приступает в квартале 
Ns 75  по шоссе Хорошело —  
Мневники к строительству двадца
ти таких зданий обшей жилой пло
щадью более -35 тысяч квадратных 
метров. Работы осуществляются по 
проекту, разработанному под руко
водством инж. Лагутенко В. П., кол
лективом мастерской INI 7 институ
та Моспроект. Первоначальные 
конструктивные и объемнопланиро
вочные решения проекта значи
тельно улучшены. Этажность жи
лых домов увеличена с 4 -х  до 5, 

.высота этажа (от пола до пола) 
уменьшена с 3 до 2 ,8 5  метра, чис
ло секций в домах увеличено с 
трех до четырех.

Галина Можина, бывшая работница швейной фабрики № 5 
г. Томска, по призыву партии поехала на постоянное жительство в 
колхоз «Память Кирова», Томского района. Теперь она работает 
учетчицей в бригаде № 3.

На снимке: Галина Можина учитывает работу тракториста

Михаила Савина. - ' фото г . Ткаче„ Ко.

В с ч е т  в т о р о го  полугодия
КАРГАСОК. (По телефону). Пере

довые колхозы и рыбоартели Карга- 
сокского района завершили выпол
нение полугодового плана продажи 
молока в госзакупки.

Перевыполнен полугодовой план 
госзакупок молока по индивидуаль
ному сектору Усть-Нюролъским,

Подъельниковским, Тымским, Виско- 
во-Ярским сельскими Советами.

Сейчас колхоз «Сибиряк» и рыбо- 
артель «Заря», а также индивиду
альные сдатчики передовых сельсо
ветов продают молоко в госзакупки 
в счет второго полугодия.

М. ЖУРАВЛЕВ.

В Н А Ш Е М  СЕВЕРНОМ  РАЙ О Н Е

Получим по 17 центнеров 
зерна с гектара

ность в 1 9 5 8  году получить в 
среднем урожай зерновых с каж
дого гектара не менее 17 центне
ров. Борьбу за высокий урожай 
начали с осени. Семенные участки 
были обмолочены в сухую погоду. 
Подработка семян велась в зимний 
период. Особенно тщательно следи
ли за тем. как хранятся семена. В 
теплую погоду проветривали скла
ды, а сейчас организовали воздуш
но-тепловой обогрев семян. Всхо
жесть пшеницы и овса —  94 про
цента, по чистоте и влажности 
семена кондиционны.

В этом году бригада будет сеять 
140  гектаров зерновых культур. 
Пшеницу разместим по парам и 
картофелищу. На каждый гектар 
зерновых внесем по 2 0  тонн мест
ных удобрений. Кроме того, для 
подкормки посевов будет внесено 
70  центнеров минеральных и 20  
центнеров золы.

Члены бригады готовы хоть сей
час приступить к полевым работам. 
Составлен рабочий план, инвентарь 
отрем онтиро ван, транспортны е
средства, упряжь, мешкотара —  в 
исправности. Нам только осталось 
привести в порядок несколько те
лег. и закончить вывозку перегноя 
под картофель.

Уверены, что высокие урожая 
зерновых культур доступны всем 
колхозам нашего района.

Некоторые руководители колхо
зов говорят, что земли северных 
районов бедные и высокого урожая 
зерновых культур на них не полу
чишь. Неверно!

В_прошлом году в нашей поле
водческой бригаде был получзн 
урожай пшеницы по 1 6 ,2  центне
ра, овса —  по 1 6 ,8  центнера с 
каждого гектара, а на площади в 
1 4  гектаров мы собрали без мало
го по 1 4 0  пудов пшеницы с каж
дого. Высокие урожаи в бригаде 
обеспечили своевременная подготов
ка к весеннему севу, строгое со
блюдение агротехники.

На каждый гектар весной было 
внесено более 2 0  тонн навоза.«0б- 
работка почвы производилась трак
тором ДТ-54. пятикорнуспым плу
гом в агрегате с боронованием и 
последующей культивацией. Весь 
посев пшеницы был размещен по 
парам и зяби, и только 2 0  гектаров 
овса —  по весновспашке. Часть 
пшеницы посеяли узкорядным и 
перекрестным способами. После вы
сева семян вся площадь зерновых 
была прикатана. Сев производился 
только протравленными сортовыми 
семенами.

На достигнутом мы не останав
ливаемся. В бригаде есть возмож-

Заслуженный 
отдых '

МОЛЧАНОВО. (По телефону). Не
давно коллектив Усть-Чулымской 
сплавной конторы проводил на 
пенсию техника по охране труда и 
технике безопасности Алексея Ни
колаевича Дюльдина.

Дирекция сплавной конторы пре
доставила Алексею Николаевичу но
вую квартиру во вновь строящем
ся поселке и подарила ему радио
приемник «Балтика». Рабочком кон
торы преподнес, ему самовар и чай
ный сервиз.

И. СТАРЫХ.

Л. БЕЛИЦЕР, 
бригадир полеводческой бригады 

№ 1 колхоза «Новый б̂ ыт», 
Каргасокского района.

Л ю д и  в б е л ы х  х а л а т а х
Трудовой день окончен. Ра

ботники аптеки собирались 
уходить домой. Вдруг в поме
щение торопливо вошел посе
титель. Было видно, что он 
взволнован и торопится: ка
пельки пота проступили на 
лице, волосы прилипли ко 
лбу. Он поспешно подошел к 
окошечку.

— Ребенок заболел, темпе
ратура очень высокая, пожа
луйста, побыстрее, — прого
ворил он, подавая рецепт.

Сотрудница, принимавшая 
рецепты, сделала необходимую 
запись, передала рецепт моло
дой подвижной женщине-фар- 
мацевту.

Внимательно, сосредоточен
но и в то же время быстро 
работает фармацевт. И вскоре 
посетитель, сжимая в руке 
драгоценный пакетик, вышел 
из аптеки.

А спустя несколько дней в 
книге жалоб и предложений 
аптеки появилась запись, в ко
торой отец выздоровевшего ре
бенка от всего сердца поблаго
дарил работников аптеки за 
отзывчивость.

В коллективе аптеки заслу
женным авторитетом пользует
ся фармацевт Клара Борисов

на Наконечная. Она пришла в 
аптеку № 4 г. Томска пять лет 
тому назад. Работала рецепта
ром, контролером. За эти го
ды она хорошо освоилась с 
работой и полюбила ее. Не
большая фигурка Клары Бо
рисовны то и дело мелькает то 
у стола, где она разливает 
жидкости в стеклянную посу
ду, то у шкафа, где хранятся 
медикаменты, то у маленьких 
весов, где она отвешивает 
различные вещества для при
готовления лекарств. Работа 
фармацевта требует большого 
внимания, точности, напряже
ния. В день фармацевту при
ходится принимать более двух
сот рецептов. Клара Борисов
на никогда не забывает, что 
за каждым рецептом стоит 
живой человек, нуждающийся 
в помощи.

Приготовив лекарство, она 
снова прочитывает рецепт — 
все ли правильно сделано. 
Ведь положенная сверх нуж
ного количества мельчайшая 
крупица вещества может при
нести вместо ожидаемой поль
зы вред. Если одна тысячная 
доля грамма сернокислого ат
ропина, принятая человеком с 
язвенной болезнью желудка,

помогает ему, то две тысяч
ных могут дать печальный- ис
ход. Зная это, Клара Борисов
на очень внимательно относит
ся к приготовлению лекарств.

Она правильно использует 
аппаратуру и приборы, строго 
следит за порядком на рабо
чем месте и учит этому нович
ков, пришедших в аптеку. За 
это молодого фармацевта ува
жают и ценят в коллективе. 
Не раз ее труд отмечался бла
годарностями, ценными подар
ками. почетной грамотой. Кол
лектив доверил Наконечной 
возглавлять производственную 
комиссию местного комитета, 
и она относится к этому пору
чению с чувством большой от
ветственности.

Коллектив четвертой апте
ки. где работает Клара Бори
совна, дружный. Здесь тру
дятся люди с большим опытом, 
такие, как М. Р. Фонштейн, 
И. М. Априль, отдавшие ап
течному делу более сорока 
лет жизни. Часто к ним за со
ветом и помощью обращаются 
молодые работники аптеки.

Коллектив аптеки .№ 4 со
ревнуется с аптекой № 5. 
Борьба идет за выполнение и 
перевыполнение плана товаро
оборота, повышение культуры

К. Б. Наконечная.

обслуживания населения. Кол
лектив аптеки № 4 держит 
сейчас переходящее красное 
знамя областного аптекоуправ
ления.

Чтобы повышать свою ква
лификацию, знать все новин
ки фармацевтического дела, 
члены коллектива занимаются 
в кружке техминимума, кото
рый ведет заместитель управ
ляющего аптекой тов. Аксено
ва. Кроме того, работники ап
теки посещают лекторий. В 
этом году они прослушали ряд 
лекций на общественно-полити
ческие и естественно-научные 
темы.

Скромные люди в белых ха
латах —• фармацевты — по
вседневно делают большое и 
важное дело, помогают в борь
бе за здоровье и жизнь совет
ского человека.

М. ФУРАЕВА.

ф Ш Ш Ш '

Развернуть торговлю на весеннем севе
В прошлом году для обслужива

ния механизаторов и колхозников 
на весеннем севе и летних полевых 
работах Кривошеинсжим райпотреб
союзом была выделена автолавка. 
Продано на 13 5  тысяч рублей про
мышленных и продовольственных 
товаров.

Но были в обслуживании труже
ников сельского хозяйства и недо
статки. Машины под автолавку вы
делялись старые, неисправные, они 
часто ломались, и график объезда 
бригад не соблюдался.

В этом году, когда сельскохо
зяйственная техника поступила в 
распоряжение колхозов, члены 
сельхозартелей особенно тщательно 
готовятся к весеннему севу. Прав
ление райпотребсоюза также зара
нее подготовилось в работе в этот 
ответственный период. Для обслу
живания тракторных бригад в кол

хозы решено направить две автолав
ки, две конных развозки. 15 работ
ников будут заниматься разносной 
торговлей. Для автолавок выделены 
две новых машины ГАЗ-51. Под
готовлено достаточно продовольст
венных и промышленных товаров. 
При помощи автолавок и развозной 
торговли в этом году товаров наме
чено.. продать в два раза больше. 
Ассортимент их значительно шире. 
Будут продаваться хлебобулочные 
изделия, консервы, сливочное мас
ло, колбасные изделия, сахар, кон
дитерские изделия, соль, папиросы, 
махорка, снимки, мыло. Организует
ся торговля газированной водой в 
бутылках.

Помним мы о культурных и бы
товых запросах тружеников сель
ского хозяйства. В поле можно бу
дет купить книги. Нитки, иголки, 
пуговицы, посуда —  все это тоже 
будет . продаваться.

Как и в прошлом году, автолавка 
продолжит свою работу после окон
чания весеннего сева. Во второй 
половине мая в колхозах органи
зуется лагерное содержание скота, 
работники животноводства уедут из 
центральных усадеб колхозов. Авто
лавки будут обслуживать работни
ков животноводческих ферм и от
дельные бригады, эанятые на рабо
тах вдали от поселков.

А там недалеко и заготовка кор
мов, севокос. Автолавкам и развоз
чика»! хватит работы до поздней 
осени, пока не закончится уборка 
хлеба. Нами намечены маршруты 
автолавок. Автолавка IN® 1 райпот
ребсоюза, где продавцом Г. Кадро
ва, будет выезжать в бригады кол
хозов имени XX партсъезда, имени 
Калинина, имени Ленина, «Заря».

Автолавка INI 2 Новониколаев- 
ского сельпо (продавец В. Хандо- 
гин) поедет по бригадам колхозов 
имени Жданова, имени Свердлова, 
имени Куйбышева, «Искра», «Побе
да».

Работники потребительской ко
операции нашего района постарают
ся полнее удовлетворить запросы 
тружеников сельского хозяйства.

С. КОРШУНОВ, 
■председатель Кривошеинсного 

райпотребсоюза.

Заботиться о „зеленом друге“
В г. Томске в последние годы за

метно увеличилась площадь зеле
ных насаждений. Однако многие 
деревья преждевременно гибнут из- 
за неправильных посадок или отсут
ствия их охраны.

Необходимо, чтобы горзеленхоз в 
помощь общественности выделял 
опытных рабочих для руководства 
посадками. Озеленение следует ве
сти с учетом строительства в горо
де, чтобы не повторять ошибок 
прошлых лет. В 1 9 5 2 — 1 9 5 4  годах, 
например, в конце проспекта имени 
Кирова был разбит сквер «Новый», 
а в 1 9 5 5  году его территорию от
вели под строительство. Осенью 
прошлого года посажены деревья 
на берегу реки Ушайки, а сейчас на 
этом месте проводится трубопровод.

Нельзя допускать посадку де
ревьев на тех улицах, где еще не 
закопчены работы по благоустрой
ству (асфальтирование и т. д.).

Проекты посадок должны обсуж
даться в архитектурной комиссии 
города с участием научных работ
ников ботанического сада, работни
ков озеленения и членов общества 
содействия охране природы и озеле
нению населенных пунктов. Только 
тогда можно будет избежать техни
чески неграмотных посадок, кото

рые были осуществлены, например, 
в скверах на Белом озере и на пло
щади Батеиькова.

Небрежно проводятся озелени
тельные работы на многих усадь
бах и приусадебных участках.

В Томске есть все возможности 
для того, чтобы увеличить количе
ство цветников. Цветами можно ук
расить не только скверы, но и фа
сады зданий (балконы).

Горзеленхоз и первичные органи
зации общества содействия охране 
природы и озеленению населенных 
пунктов должны следить за тем, как 
осуществляется уход за деревьями 
после посадок (рыхление пристволь
ных лунок, полив саженцев в за
сушливое время, устройство заграж
дений и т. д.).

Надо усилить разъяснительную 
работу среди населения по охране 
зеленых насаждений. В частности, 
организовать серию лекций и бесед 
об охране природы могли бы Том
ское отделение общества по рас
пространению политических и науч
ных знаний, ученые-биологи уни
верситета, члены общества содейст
вия охране природы и озеленению 
населенных пунктов и общества ми
чуринцев.

В. ГОЛУБЕВ.

Про сим организовать соревнование 
шахматисток

I
В г. Томске неоднократно прово

дились городские и областные со
ревнования по шахматам среди 
мужчин. Но почему-то соревнований 
среди женщин не организуется.

На днях закончился шахматный 
чемпионат, в котором участвовали 
только мужчины. В октябре .1958  
года будут проводиться областные 
шахматные соревнования. Участие 
женщин в них опять не предусмот
рено.

Работники школ г. Еолпашево ъ 
апреле провели соревнования шах
матисток; участниц оказалось мно
го. Кроме учителей, в городе есть и 

другие женщины; играющие в шах
маты.

Мы просим организовать в этом 
го д у ' областные соревнования по 
шахматам среди женщин.

СОКОЛОВА, ЖУКОВА, 
ЛЕСОВСКАЯ. ЧЕРДЫНЦЕВА. 

г. Еолпашево.

Колхозные
механизаторы

о

А. КУЗИН
о

Приходит как-то бригадир 
лугомелиоративного отряда Воро- 
новской МТС Михаил Иванович 
Андреев после работы на квар
тиру. где он вместе е тракто
ристом Харченко и комбайнером 
Кошкиным жил во время ремонта 
тракторов, а Кошкин ему говорит:

—  Новости у нас, Михаил Ива
нович, —  и протягивает газету с 
постановлением февральского Пле
нума ЦК КПСС « 0  дальнейшем раз
витии колхозного строя и реоргани
зации машинно-тракторных стан
ций».

Хозяйка стол накрывает, а ему 
не до еды: скорей узнать, что партия 
народу предлагает. МТС помогли 
колхозам на ноги встать, укрепили 
их, научили управлять маши
нами. За двадцать с лишним лет 
привыкли все к МТС, так что. ка
жется. без них и нельзя. Но вчи
тался, вдумался —  понял, что пра
вильную мысль подает народу 
Центральный Комитет. Дела в кол
хозах пойдут еще лучше.

Сели ужинать. Владимир Хар
ченко и говорит:

—  Так нас' с тобой это не 
касается. Мы в лугомелиоратив
ном отряде работаем.

—  Как это не касается? —  
вспылил Андреев. —  Нет, это всех 
касается.

А тот ему в ответ:
—  Ты в колхоз хочешь пе

реходить?

—  Да. А ты хочешь остаться в 
РТС ?

—  Нет. Семья моя в колхозе, и 
я хоть сейчас.

На том и порешили. Поэтому, 
когда приехавший позднее в 
МТС председатель колхоза «Рас
свет», Харитоненков спросил Ан
дреева и Харченко о том, что 
они думают в отношении пе
рехода на работу в колхоз, где 
трудились раньше и где по сей день 
живут их семьи, оба, не раздумы
вая, согласились. К ним присоеди
нился Нухнов, работавший в том же 
лугомелиоративном отряде. А уже 
вскоре все трое сдали свою техник 
ку и поехали принимать тракторы в 
колхоз. Как наиболее опытного, 
бригадиром тракторной бригады 
назначили Михаила Ивановича 
Андреева.

Первым шагом нового бригадира 
было начать постройку гаража для 
тракторов и простейших мастерских. 
Мысль эта всем понравилась, прав
ление колхоза ее поддержало. Не 
теряя времени, трактористы загото
вили лес, сами его вывезли. Потом 
еще раз проверили технику. При
ближалась посевная.

И вот она ппишла. Можно начи
нать прибивку влаги и культива

ци ю . На утро следующего дня 
назначили выход в поле. Поэтому, 
когда Андрееву сообщили, что вече
ром надо быть в правлении колхо
за, а утром выехать в МТС. чтобы 
подписать бумаги на переданную 
им лугомелиоративную технику, 
он поморщился. Но делать нечего, 
пришлось ехать. Как ни торопил
ся. а день прошел в МТС.

Недовольный потерей дорогого 
времени. Андреев, возвращаясь до
мой, то и дело подстегивал ло
шадь. Вспомнив разговор со знако
мым трактористом, бригадир заду
мался.

Бывает же так! Привязалось к 
их селу глупое прозвище, что ре
пей к собачьему хвосту. Считан, 
сорок лет без малого прошло. Но 
чуть поспорили, и на тебе: «У  вас 
в Соломенном хуторе, как в Ряза
ни —  пироги и те с глазами». Ведь 
знают все, что деревня Кумлавой 
называется, что Не соломой, а тесом 
и шифером кроют теперь колхозни
ки дома, а колхоз хоть и невелик, 
но в минувшем году больше мил
лиона рублей доход получил. И Ря
зань давно не та! Но как чилько 
видит человек, что крыть ему не
чем, возьмет и в шутку, вро
де, про Соломенный хутор вспом
нит. Здесь и спору конец. Но се
годня это не помогло. Василий Ива
нович Филиппин — ■ знающий дело 
бригадир. Только и мы ему не спу
стим. Люди v нас не хуже, чем у 
Филюшина. Один Харченко с Пух- 
новым чего стоят! Да и остальные 
ребята ладные. Тракторы надежные. 
А земля, что у нас. что у Филюши
на одинакова, одна межа разлеп
ляет. Да вот поедем на дальний 
участок, там встретимся. А ну,^ ска
жем, Василий Иванович, давай по
тягаемся. Цыплят и урожай, из
вестно, когда считают, только мы 
решили по-соседски наступить тебе 
на пятки. Но по 18 , а по 2 0  цент
неров зерна с каждого гектара со
берем.

Почуявшая близость деревни ло
шадь побежала быстрее. Андреева 
качнуло, думы улетели. Он, словно 
проснувшись, оглянулся кругом. 
Темно, но тракторы еще работа
ли. Их ровный рокот говорил опыт
ному уху. что все идет хорошо. Это 
радовало душу.

Обогнув колок. дорога сделала 
поворот вправо. Показалась Кумла- 
ва. Четыре десятка домов, располо
женных двумя, друг против друга,

улицами, разделены речушкой. По 
краям села видны общественные 
постройки —  животноводческие 
фермы, ток, зерносклады. В центре 
села, у ветродвигателя большой 
дом с флагом на крыше —  бригад
ный клуб, построенный в прошлом 
году.

Белизна свежего леса обращает 
на себя внимание повсюду. Колхоз 
ведет большое строительство. За 
два года только в этой бригаде по
строено 15 домов. 12  домов строит
ся. Да где сейчас не строят? Село 
как село. Только вот история его не 
совсем обычная. Село появилось од
новременно с одной из первых в на
шем крае коммун.

В тот год, когда преследуемые 
частями Красной Армии последние 
колчаковцы скрылись за околицей 
села Екимова, вспомнили екимов- 
ские бедняки слова красного ко
мандира, что в одиночку им из бед
ности не выйти, и решили создать 
коммуну.

В коммуну записались три брата 
Зюбановых, три брата Харченко^, 
Иван Денежно с отцом, Терентий 
Муковозов да Сергей Гор-одищев. 
Все. как один, бедняки. Пока созда
вали коммуну, богатеи посмеива
лись: «Куда вам. голодранцам!». 
Свезли в одно место плуги, бороны, 
скот, какой был, лошадей, стали 
просить наделить коммуну землей. 
Вот тут-то и началось.

—  Не будет вай никакой зем
ли, —  в один голос заявили кула
ки.

А Иван Яковлевич Денежно им в 
ответ:

—  Не дадите добром, в Совдеп 
напишем Не может того быть, что
бы Советская власть беднякам 
подмоги не дала.

И подмога пришла. Весной 1920  
года приехал из Томска землемер. 
За речкой Кумлавой он нарезал

коммуне около двухсот десятин зем
ли. Той же порой посеяли коммуна
ры общественный хлеб, и летом пе

ревезли на новое место свои избы. 
Устроились хорошо. А тут еще аг
роном достал коммуне сноповязалку. 
Племенного жеребца прислали. Сов
сем коммунары повеселели. Но 
екимовскве богатеи смотрели на 
семь крытых соломой изб с не
скрываемой ненавистью. Не раз хо
тели подпустить коммуне красного 
петуха, да не решались. Зато издев
кам не было конца. Хутор прозвали 
Соломенным.

Коммунары хорошо понимали, 
почему злились богатеи. Мало то
го, что лучшую землю заняли, так 
еще вырастили урожай больше, чем 
у них. Стали помогать хлебом' бед
някам. 1 00  пудов дали- екимовцам, 
3 00  вороновцам. Отрабатывать не 
просили, лишку при возврате не 
требовали. Беднота приободрилась. 
А нанимать работников кулакам 
стало труднее.

... С тех пор много воды через 
Кумлаву протекло. Лет десять спу
стя на месте коммуны был создан 
колхоз, объединившийся позднее с 
колхозом в Екимово. Многоотрасле
вое, славящееся на всю область 
своими урожаями и высокой про
дуктивностью животноводства хо
зяйство колхоза «Рассвет» , давно 
затмило самые смелые надежды од
ного из оставшихся в живых орга
низаторов первой коммуны деда 
Ивана Зюбанова. Да и мог ли он 
тогда представить размах сегодняш
них дней. помыслы внука 
своего тракториста Владимира 
Харченко, племяша председателя 
коммуны Ивана Яковлевича Денеж- 
ко, тракториста Григория Денежно .и 
его же приемного сына -Михаила 
Андреева? В прошлом году с 1 .0 0 0  
гектаров больше.чем по 100  пудов 
хлеба с гектара в бригаде по

лучили. Это. говорят, только для
начала. В нынешнем году решили 
пшеницы по 1 50  пудов на круг по
лучить. А круг-то —  полтыщи гек
таров! И лицо ветерана расплы
вается в довольной улыбке.

Тем временем, когда |ед Иван, 
предаваясь воспоминаниям о пер
вой коммуне, рассказывал про дека 
минувших дней, Владимир' Харчен
ко заканчивал культивацию пос
ледних в этот день гектаров зяби. 
Гул этого трактора и слышал воз
вращавшийся домой бригадир Анд
реев. '

Па базе Андреева встретил по
мощник Пирогов.

—  Первый день посевной, а я 
сутки в бригаде не был, —  говорил 
Андреев, словно оправдываясь, Пи
рогову. —  Будто нельзя в другое 
время бумаги на машины подпи
сать.

—  Да ведь мы, Михаил Ивано
вич, и сами не маленькие, —  от
ветил ему Пирогов. —  Как утром 
запустили, так и работают. Все лад
но. Вот только Володя Абрамов 
злится. Мала для его трактора на
грузка.

Настроение сразу испортилбсь. 
Ничего не ответил бригадир, только 
круто повернулся и пошел к трак
торам. Знал, что в этом его сопред
седателем вина. Надо было борон 
пораньше прикупить, и сцепов по
больше тоже следовало достать. 
Думали, пока обойдется, а та.м сев 
подоспеет, и трактор Абрамова то
же будет загружен на полную мощ
ность. А вот о том. что это в пер
вый день посевной трактористу 
настроение испортит, не подумали.

... За машиной оставалась полоса 
готовой к посеву земли. Харченко 
культивировал и сразу же боронил.

Увидев еще издали подошедшего 
бригадира, Харченко приглушил

трактор и широко улыбнулся.
—  Можешь поздравить, брига

дир, —  сказал Харченко, —  в пер
вый день нормы полторы сделал. 
Да вот что-то с севера потянуло. 
Подмораживает. Как бы не заковало 
на утро.

Неподалеку от Харче.нио работал 
на тракторе Владимир Чухнов. Анд
реев сел к нему в кабину:

—  С первой бороздой тебя, Вла
димир! Как работаешь?

' —  Как Мамай! Норму с гаком 
сделал.

—  А т о г о  ли гаку?
—  Без малого еще полнормы.
Утром стали известны итоги по

всей бригаде. Все трактористы не 
только выполнили, но и перевыпол
нили установленные нормы выра
ботки. В целом по бригаде сменная 
выработка составила 1 0 7  процен
тов нормы. Тракторист Харченко 
выполнил сменное задание на 1 67  
процентов, Чухнов —  на 143  про
цента, Цауне —  на 13 9  процен
тов. Прошел по существу всего один 
день, а бригада подготовила в по
севу 1 00  гектаров земли.

Приехавший днем в бригаду 
председатель колхоза Харитоненков 
привез трактористам известие, что, 
как сообщили в райисполкоме, в 
первый день посевной они сработали 
лучше всех в районе.

***
Утро. На небе ни облачка. Вновь 

ярко светит весенйее солнце. После 
нескольких морозных дней и снего
пада опять наступило тепло. Земля 
оттаяла. И скворец, примостившись 
на веточке у своего домика, на все 
лады выводит нехитрую птичью 
песенку.

Да, на бывший хутор первых 
коммунаров пришла весна. Здравст
вуй, весна!

Село Кумлава, ,
Кожевниковский район.
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Открытие второй сессии VIII 
Всекитайского съезда КПК

ПЕКИН, 5 мая. (ТАСС). Агент
ство Синьхуа передает: сегодня 
в три часа дня в Пекине начала 
свою работу вторая сессия вось
мого Всекитайского съезда Ком
мунистической партии Китая.

После того, как товарищ Мао 
Цзэ-дун объявил сессию откры
той, товарищ Лю Шао-ди от име
ни ЦК КПК сделал отчетный док
лад ЦК КПК. В отчетном докла. 
де освещаются современное поло
жение. генеральная линия партии 
в области социалистического

строительства и дальнейшие зада 
чи партии. Затем с докладом о 
Московских совещаниях предела 
вителей коммунистических и ра
бочих партий выступил товарищ 
Дэн Сяо-пии. Товарищ Дэн Сяо 
пин в своем докладе разъяснил 
огромное значение этих совеща
ний и принятых на них докумен
тов и подверг критике •современ
ный ревизионизм, нашедший свое 
выражение в программе Союза 
коммунистов Югославии,

Сессия совета НАТО

„Они никому не нужныU

Американская газета о положении 
безработных в США

НЬЮ-ЙОРК.
Корреспондент

6 мая. 
газеты

(ТАСС).
«Нью-

Йорк тайме» Раскин сообщает из 
Детройта о продолжающемся 
ухудшении положения американ
ских безработных. Ухудшение 
жизненных условий тысяч безра
ботных Раскин противопоставляет 
растущей роскоши капиталистов. 
«Банки, — пишет он, — разбу
хают от вкладов... но это богат
ство находится в резком контра
сте с той нуждой, которая яв
ляется обратной стороной медали 
в Детройте». Когда говоришь с 
безработными, продолжает кор
респондент, создается впечатле
ние, что «их охватывает сознание 
полного краха...». ,

Раскин указывает, что в Дет
ройте увольнения коснулись в 
подавляющем большинстве тех 
рабочих, кто начал работать в 
последние 10 лет. «Это означа
ет, — пишет он, — что большин
ство уволенных это — бывшие 
военнослужащие и другие люди, 
которые стали взрослыми и при
обрели семью после депрессии 
30-х годов. Теперь они жертвы 
спада, из-за которого 55 тысяч 
рабочих в штате Мичиган уже 
исчерпали возможности получе- 

пособий от властей штата иния
еще пять тысяч рабочих каждую 
неделю приходят к такому же 
бедственному положению».

Раскин дает несколько зарисо
вок положения семей безработ
ных, с которыми он встречался. 
Они раскрывают картину отчаян
ной нужды, в которой из-за без
работицы оказались согни тысяч 
американцев. «Мать стояла с 
пятью детьми в жалкой прихо
жей, пишет он. — Десятилет
ний мальчик сказал, что он не 
хочет играть с другими детьми 
во дворе — они сильно дразнят 
его, т. к, его синие штаны коро
че, чем у других о ооят, и все в 
заплатах». «Я  всегда старалась, 
тг. говорит мать. — держать де
тей в чистоте и прилично одевать

I их. Но теперь их одежда бук
вально разваливается на куски».

Она рассказывает о тяготах, 
которые обрушились на семью 
с тех пор, как ее муж — вете
ран военно-морского флота — 
потерял работу сварщика на за
воде фирмы «Крайслер». «Мой 
муж, — говорит она, — уходит 
каждый день и все время бродит 
в поисках работы. Но нигде ни
чего нет. Иногда он присматри
вает за детьми за 50 центов в 
час».

Безработный, уволенный со 
сборочного завода «Крайслер», 
рассказал корреспонденту о том, 
как большинство его вещей, куп
ленных в рассрочку, было ото
брано компаниями, которым он 
не мог вносить дальнейшие пла
тежи. «Они забрали мебель из 
моей спальни и гостиной, — го
ворит безработный. — Я должен 
был им 300 долларов. Они забра
ли мою газовую плиту. Я должен 
был уплатить за нее еще 100 
долларов».

Подытоживая свои наблюдения, 
Раскин пишет: «Наблюдатель в
течение недели бродил по мрач
ным улицам, застроенным мрач
ными домами, по которым прогу
ливаются мрачно настроенные 
люди, спрашивающие, знаем ли 
мы, как сделать так, чтобы наша 
экономика не причиняла страда
ния многим людям... Вот стоят 
заводы, построенные для того, 
чтобы удовлетворить стремление 
Америки к изобилию. Они обору
дованы по последнему слову тех
ники; за ними тянутся конвейеры 
с сырьем и полуфабрикатами, 
ожидающими превращения в го
товую продукцию. А  тут находят
ся выброшенные с этих заводов 
ввиду недостатков заказов 265 
тысяч рабочих в этом промыш
ленном районе и единственная их 
работа — получать пособия по 
безработице. Условия их сущест
вования все ухудшаются, их вера 
в себя уменьшается с каждой не
делей, так как они никому не 
нужны».

КОПЕНГАГЕН, 5 мая. (ТАСС). 
Сегодня утром здесь в замке Кри 
стиансборг открылась сессия со
вета агрессивного Североатланти
ческого блока (НАТО), на кото
рую съехались министры иност
ранных дел 15 стран, входящих в 
эту военную группировку. Это 
первая сессия НАТО, происходя
щая в столице одной из сканди
навских стран,

Повестка дня сессии не объяв
лена. Однако печать не расходит
ся в том, какие вопросы будут 
обсуждать министры иностранных 
дел стран членов НАТО. Данной 
сессии предшествовала декабрь
ская сессия 1957 года, происхо
дившая в Париже, на которой бы
ло принято решение о создании 
на территории западноевропейских 
стран американских атомных и 
ракетных баз, что было крайне 
отрицательно встречено общест
венностью этих стран. Нынешняя 
майская сессия, являющаяся про
должением декабрьской сессии, 
призвана, как следует из сообще
ний печати, решить вопрос, что 
противопоставить требованиям 
масс о запрещении атомных баз 
на чужих территориях, о немед
ленном прекращении испытаний 
атомного оружия и проведении со.

вещания на высшем уровне и как 
добиться осуществления агрессив. 
ных планов США. i

Характерно, что за день до от
крытия сессии совета НАТО в 
Копенгагене США разослали дру
гим странам ноту, в которой от
вергают польский план создания 
безатомной зоны в Европе. Газе
ты сообщают, что этот акт США 
вызвал недовольство многих деле
гаций на сессии совета НАТО.

Первое открытое заседание со
вета НАТО началось речью 
премьер-министра и министра 
иностранных дел Дании X. К. Хан
сена. Оратор говорил о необходи
мости укрепления НАТО и значе
нии НАТО как «оборонительной» 
организации. Вместе с тем его 
речь отражала стремление дат
ского народа и народов других 
скандинавских стран к миру и 
ослаблению международной на
пряженности. Так,' он, в частно
сти, заявил: «Ясно, что мы не
выполним своего долга перед на
родами наших стран, если не 
испробуем все те возможности, ко
торые, должно быть, имеются для 
достижения ослабления напря
женности... Настоятельная необ
ходимость в уменьшении напря
женности в международной обста

новке сильно ощущается во всех 
странах мира и, возможно, не в 
меньшей степени здесь, в Дании... 
Поэтому мы внимательно следим 
за результатами подготовитель
ных дипломатических перегово
ров. которые происходят сейчас в 
Москве».

Министр иностранных дел Люк
сембурга Беш использовал пред- 
доставленное ему слово для ан
тисоветских измышлений. Откры
тое заседание закончилось высту
плением генерального секретаря 
НАТО Спаака. Спаак утверждал, 
что Атлантический блок якобы 
выполняет задачу «защитить пра
во народов жить в мире и свобо
де», и в связи с этим призывал 
страны НАТО продолжать свои 
«оборонительные усилия». Спаак 
пытался доказать, что НАТО все 
больше занимается политически
ми и экономическими проблема
ми, но тут же был вынужден при
знать, что экономическое сотруд
ничество в НАТО встречает много 
трудностей и «большого прогрес
са не достигнуто».

Во второй половине дня нача
лось закрытое заседание сессии, 
на котором снова выступил Спаак 
с отчетом о деятельности секре
тариата НАТО.

Первые выступления 
Государственного ансамбля 

народного танца СССР в Канаде

Вокруг сессии совета НАТО

МОНРЕАЛЬ. 6 мая. (ТАСС). 
Вчера здесь в самом большом за
ле — «Форум» состоялся пер 
вый концерт Государственного 
ансамбля народного танца СССР 
под руководством Игоря Моисе
ева.

В Монреале с нетерпением 
ожидали выступления прослав
ленного советского танцевального 
коллектива. Билеты на все кон
церты в Монреале и Торонто бы
ли распроданы заранее.

На концерте присутствовало 
более 7 тыс. человек, максималь- 
нов число, которое мог вместить 
зал. В центральных ложах нахо
дились заместитель министра 
иностранных дел Канады Уот
кинс, посол СССР в Канаде 
Д. С. Чувахин, послы Польши,

Чехословакии 'и  других стран. 
Среди зрителей были виднейшие 
представители канадской музы
кальной и театральной общест
венности, дирижеры, композито
ры, артисты, художники. Перед 
началом концерта были исполне
ны национальные гимны Совет
ского Союза и Канады. Концерт 
начался исполнением сюиты ста
ринных русских танцев. Бурны
ми аплодисментами, возгласами 
«браво» встречали зрители каж
дый номер программы. После ис
полнения «украинской сюиты», 
которой закончилось выступле
ние, все зрители встали и устро
или продолжительную овацию.

В честь советских артистов 
был устроен большой прием.

Шахматный матч Смыслов— Ботвинник

КОПЕНГАГЕН, 6 мая, (ТАСС). 
Второй день работы сессии совета 
НАТО проходил в обстановке сек
ретности. Достоянием печати не 
стала даже повестка дня сессии. 
Однако, судя по тому, что проник
ло в печать, эта агрессивная труп 
пировка, претендующая на назва
ние оборонительной, в одном 
смысле действительно стала в обо
ронительную позицию. Заправилы 
НАТО вынуждены обороняться от 
мирового общественного мнения, 
все более решительно требующего 
ослабления международной напря
женности, предотвращения атом
ной войны и, — как первого шага 
в этом направлении, — прекраще
ния испытаний атомного оружия.

Выступавшие на сессии минист
ры иностранных дел стран НАТО 
стремились, как это видно по от
рывочным сообщениям, проник
шим в печать, создать впечатле
ние. что их правительства стре
мятся якобы и к совещанию на 
высшем уровне и к всеобщему ра
зоружению, но всему этому меша
ет... непримиримая позиция Со-

Правящие круги США обеспокоены  темпами  
развития эконом ики С о ветско го  Союза

НЬЮ-ЙОРК, 6 мая. (ТАСС). 
Агентство Юнайтед Пресс опуб
ликовало сообщение своего ва
шингтонского корреспондента о 
состоянии экономики Советского 
Союза, основанное, по словам 
агентства, «на нескольких ин
тервью со специалистами амери
канского правительства по вопро
сам СССР и на изучении офици
альных документов».

«Американские официальные 
лица. — говорится в сообще
нии, — внимательнс) прислуши
ваются к заявлению Советского 
правительства о том, что Совет
ский Союз «намерен опередить 
американцев, превзойдя их в об
ласти промышленности и сельско
го хозяйства». Бесспорно, пишет 
корреспондент, «русские набира
ют темпы в экономической обла
сти... Темпы экономического ро
ста России, — продолжает он, — 
в плане валового национального 
продукта ежегодно увеличиваются 
на 6 — 7 процентов. Темпы эконо
мического роста в Соединенных 
Штатах составляют 3— 4 процен
та... В первые три месяца нынеш
него года общий выпуск промыш
ленного производства в России 
увеличился на 11 процентов по 
сравнению с соответствующим пе
риодом прошлого года. Выпуск 
промышленной продукции в США 
за тот же период снизился на 
11 процентов». В первые три ме
сяца этого года, подчеркивается в 
сообщении, «впервые в истории» 
общая вып давка стали стран со
циалистического лагеря превзо
шла общую выплавку стали в 
Соединенных Штатах. •

I «В  одной только России, — 
продолжает агентство, — произ
водство стали в 1957 году со
ставляло около половины произ
водства стали в США, а за пер
вый квартал этого года — 75 
проц... Добыча угля русскими 
горняками составляет около 70 
процентов добычи в Соединенных 
Штатах».

Агентство подчеркивает также, 
что в Советском Союзе уделяется 
огромное внимание повышению 
благосостояния советского наро
да. В частности, сокращается ра
бочая неделя. Больше внимания 
уделяется производству товаров 
широкого потребления, улучше
нию качества и увеличению коли
чества продовольственных това
ров. В области производства мо
лока и мяса, по признанию агент
ства, разрыв между США , и 
СССР «быстро уменьшается».

Агентство подчеркивает, что 
«высшие представители прави
тельства СШ А обеспокоены раз
витием русской экономики, ибо по 
мере расширения советского про
изводства усиливается проникно
вение коммунистических теорий в 
другие страны, в особенности в 
слаборазвитые страны».

Сейчас русские, говорится да
лее в сообщении, имеют и экспор
тируют металлы, нефть, золото, 
грузовики, пшеницу и т. п. Стан
костроительная промышленность 
Советского Союза, признает кор
респондент. в настоящее время 
выпускает продукции примерно 
в два раза больше, чем станко
строительная промышленность 
США.

ветского Союза. Отсюда следует и 
вывод, что все международные 
проблемы можно решить лишь в 
случае капитуляции СССР перед 
требованиями стран НАТО. К по
добным недобросовестным прие
мам прибегли в своих выступле
ниях и государственный секре
тарь США Даллес, и министр ино
странных дел ФРГ Брентано, и 
некоторые другие участники сес
сии. Так, Даллес заявил, что со
вещание в верхах мож ет' состо
яться. если СССР изменит свою 
позицию. Вторя ему, Брентано

I сказал, что «уступка со стороны 
Советского Союза облегчила бы 
разоружение».

Вместе с тем, по мнению ино 
странной печати, внутри НАТО 
существует «либеральная» труп 
па, к которой газеты относят, в 
частности, представителей сканди
навских стран и которая действи
тельно добивается созыва совеща 
ния в верхах. В датской печати 
опубликовано выступление премь
ер-министра Дании Хансена, сфор
мулированное в крайне осторож
ных выражениях. Хансен заявил, 
что «Советский Союз, как кажет
ся, настаивает на совещании на 
высшем уровне».

Судя по откликам датской пе
чати, на участников сессии оказы
вает определенное влияние серь
езный экономический спад, все 
более ощущающийся как в США, 
так и в западноевропейских стра
нах. В этой связи печать требует 
усиления экономической деятель
ности НАТО и, в частности, не 
столько военной, сколько экономи
ческой помощи западноевропей
ским странам. Экономические воп
росы, пишет газета «Дагенс нюхе- 
дер», до сих пор слишком мало 
интересовали НАТО.

Поступающие сюда сообщения 
свидетельствуют о том, что так 
называемые малые партнеры внут
ри НАТО не выражают какого-ли
бо оптимизма относительно исхо
да нынешней сессии совета НАТО.

«Похоже на то, что это будет 
совещание Даллеса. Все осталь
ные 14 стран НАТО смотрят на 
него, ожидая решающего «да», — 
пишет полученная здесь голланд
ская газета «Де телеграаф». Факт

обычного американского диктата 
подтверждают и американские га
зеты. «Не ожидается, что в ре
зультате совещания НАТО будут 
приняты какие-то важные реше
ния. Главное внимание будет при
ковано к тому, в какой степени 
три западные державы — Соеди
ненные Штаты, Великобритания и 
Франция — смогут убедить своих 
младших партнеров в том, что они 
предпринимают все разумные ша
ги, чтобы ускорить созыв совеща
ния глав правительств, которого 
желают столь многие в Европе», 
— пишет «Нью-Йорк тайме».

Несмотря на то, что сессия со
вета НАТО должна закрыться 
только завтра, здесь сообщают, 
что Даллес уже сегодня вылетает 
в Западный Берлин, а оттуда от
правится в Париж.

Новый сговор против дела ми
ра и нажим на несогласных с по
зицией СШ А за кулисами и дема
гогические речи на авансцене для 
усыпления бдительности народов 

таково первое впечатление от 
данной сессии совета НАТО.

В связи с болезнью гроссмей
стера М. Ботвинника двадцать 
третья партия шахматного матча 
на первенство мира, назначенная 
на 6 мая, не состоялась.

Согласно регламенту, утверж
денному Международной шахмат
ной федерацией (ФИДЕ), оба со
перника теперь исчерпали право

на пропуск партий по болезни, и 
поэтому последние две встречи 8 
и 10 мая не могут быть отложе
ны.

Счет матча 12:10 в пользу 
Ботвинника. В двадцать третьей 
партии белыми играет чемпион 
мира Василий Смыслов.

(ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЯ
8 мая, в 7 часов вечера, в ГК 

КПСС (пр. имени Ленина, 38) со
стоится очередной семинар пре
подавателей общественных наук 
вузов.

На секции преподавателей ис
тории КПСС и диалектического и 
исторического материализма — 
доклад: «Борьба коммунистиче
ских и рабочих партий с ревизи
онизмом, как главной опасностью 
на современном этапе, и догматиз
мом».

Докладчик — тов. Ярогшгв-
ский К. П.

На секции преподавателей по
литэкономии — доклад «О связи 
лектора с аудиторией» (из опыта 
методической работы кафедры
политэкономии ТПИ).

Докладчик — тов. Елов А. И.
„  *«*
В четверг, 8 мая, в 7 часов ве

чера, в малом зале областного 
лектория для самостоятельно
изучающих политэкономию социа
лизма состоится лекция-консуль
тация на тему: «Социалистиче
ское воспроизводство».

Читает кандидат экономиче
ских наук доцент Евсеев М. П.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 8 мая 
по области ожидается небольшая 
облачность, без осадков, ветер .се
веро-западный, 3 — 7 метров в се
кунду. температура воздуха 8— 
13 градусов тепла.

9 — 10 мая: переменная облач
ность, преимущественно без 
осадков, ветер слабый, темпера
тура воздуха ночью от 1 градуса 
тепла до 4 градусов мороза, 
днем — 5 — 10 градусов тепла.

7 мая на реке Томи в районе 
города Томска затор, уровень во
ды на 8 часов утра 4 метра 65 см.

Состояние реки Оби на 8 часов 
утра следующее: в Колпашево
уровень воды 703 см, закраины, 
в Молчаново уровень воды 715 см, 
лед взорван, в Кожевникове) уро
вень воды 731 см, подвижка, в 
Каргаске уровень воды 755 см, 
закраины, в Александрово уро
вень воды 479 см, закраины.

Редактор В, А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

8 мая — «Летчики».
9 мая — «Именем революции».
10 мая — «В поисках радости».
Начало спектаклей в 8 ча

сов вечера.

Митинг протеста в Копенгагене
КОПЕНГАГЕН, 6 мая. (ТАСС). 

Вчера в день открытия сессии со
вета НАТС перед зданием ратуши 
в Копенгагене пацифистская ор
ганизация «Альдриг мере криг», 
профсоюз землекопов и бетонщи
ков и студенческое объединение 
провели многотысячный митинг 
протеста против гонки атомных 
вооружений и против атомного во
оружения западногерманского 
вермахта. Митинг прошел под 
лозунгами «Объединяйте силы 
для борьбы против атомной опас
ности! Испытания атомных бомб 
должны быть прекращены! Атом
ное вооружение немцев может 
быть предотвращено!».

С пламенной речью к тысячам 
копенгагенцев обратился извест
ный общественный деятель член 
Всемирного Совета Мира пастор 
Уффе Хансен. Он говорил о том,

что политика «с позиции силы» 
не может предотвратить войну, и 
резко критиковал западные дер
жавы за нежелание проводить по
литику мира, сотрудничества всех 
народов.

На митинге выступили также 
председатель профсоюза землеко
пов и бетонщиков Свен Енсен и 
председатель объединения ют
ландских малоземельных кресть
ян известный радикальный обще
ственный деятель Эмануэль Вес- 
бо.

Демократические женские орга
низации провели перед митингом 
демонстрацию протеста против 
атомной угрозы, нависшей - над 
миром. Несколько сот матерей с 
детскими колясками и грудными 
детьми прошли по главным ули
цам Копенгагена.

К И Н О

Обращение западногерм анских противников  
атомной войны к участникам  сессии совета НАТО

Контроль над ракетами остается 
в руках американцев

ЛОНДОН, 6 мая. (ТАСС). Обо
зреватель газеты «Дейли экс
пресс» Чепмен Пинчер сообщает, 
что Соединенные Штаты намере
ны удержать в своих руках конт
роль над ракетными базами в 
Англии.

«Надежды правительства, — 
пишет он. — получить полный 
контроль над гигантскими амери
канскими ракетами,, которые дол
жны быть размещены на восточ
ном побережье (Англии, 
исчезают».

В статье указывается, 
лийское правительство

Ред.),
что анг- 

согла-

шаясь на размещение ракетных 
баз на территории страны, рас
считывало на то, что американ
ский закон Макмагона. запреща
ющий обмен атомной информаци
ей, «будет наверняка изменен, в 
результате чего ядерные заряды 
смогут быть переданы английским 
военно-воздушным силам».

Ссылаясь на сообщения посту
пающие из английских диплома
тических кругов в Вашингтоне, 
Пинчер высказывает сомнения в 
том, что конгресс СШ А примет 
такую поправку к закону Мак
магона.

1 БОНН. 6 мая. (ТАСС). Западно
германский «Комитет борьбы про
тив атомной смерти» направил 
участникам сессии совета НАТО 
в Копенгагене телеграмму проте
ста против «гонки атомного 
вооружения во всем мире и преж
де всего против продолжения 
испытательных взрывов атомных 
и водородных бомб...».

Подчеркнув, что более 80 про
центов населения ФРГ выступает 
против атомного оснащения бун
десвера, комитет призывает уча
стников конференции НАТО «при. 
слушаться к голосу народов и к 
протестам с тем, чтобы предот
вратить смертельную угрозу, на
висшую над всем человечеством».

«Комитет, — говорится в теле
грамме, — особенно обращает

внимание на позицию в этом воп
росе ученых во всем мире, а так
же в Федеративной Республике 
Германии, и на решения профсо
юзов, входящих в немецкое объе
динение профсоюзов».

Выступая на пресс-конференции 
в Бонне, председатель «Комитета 
борьбы против атомной смерти» 
профессор Менцель заявил, что 
развернувшееся в последнее вре
мя в ФРГ движение против атом
ного вооружения охватывает са
мые различные по своим взгля
дам слои населения страны.

Менцель выступил также с про
тестом против полицейских и 
иных акций правительства ФРГ 
в отношении участников движения 
против атомного вооружения.

Кинотеатр имени М. Горького
8 мая — новый художествен

ный фильм «Счастье надо бе
речь». Сеансы: 8-50, 10-40,12-30, 
2-20, 4-10. 6, 7-50, 9-40, 11-30.

Дели до 16 лет не допускают
ся

Зал кинохроники
8 мая — новые документаль

ные фильмы «На острове Цей
лон», «Сокровищница Поволжья», 
«Завод заводов», «Дружба навеч
но». Сеансы: 9, 10-25, 11-50,
1-15. 2-40, 4-05. 5-30. 6-55,
8-20, 9-45, 11-10.

Кинотеатр имени И. Черных 
8 мая. Большой зал— «Счастье 

надо беречь». Сеансы: 9, 10-40, 
12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15. 
11. Малый зал — «Их было пя
теро». Сеансы: 12-35, 2-15, 3-55, 
5-35 7-15 8-55, 10-35.

$ Т о м с к а я  о б л а с т н а я  к о н т о р а  п о  п р о к а т у  к и н о ф и л ь м о в
с  9  м а я  в ы п у с к а е т  н а  э к р а н ы  к и н о т е а т р о в  

г о р о д а  Т о м с к а  
к и н о п о в е с т ь

11, 15 и 17 мая в помещении 
Дома офицеров и 12 мая в поме
щении областного драматического 
театра

СОСТОЯТСЯ БОЛЬШИЕ 
КОНЦЕРТЫ

артистов Новосибирского театра 
оперы и балета. В программе 
концертов арии из опер, роман
сы, русские народные песни н 
танцы из балетов.

Начало в 9 часов вечера. Биле
ты продаются в кассах Дома офи
церов, в драматическом театре и 
через уполномоченных.

„О тм ен и ть  ограничения! И то гд а  отнош ения  
м еж д у В остоком  и Западом  у л у ч ш а тся !"

ЛОНДОН, 6 мая. (ТАСС). Га
зета «Дейли экспресс» в редак
ционной статье решительно тре
бует отмены всех дискриминаци
онных ограничений на торговлю 
с социалистическими странами, 
осложняющих отношения между 
Востоком и Западом.

«Призванные лишить коммуни
стов доступа к стратегическим 
материалам, — пишет газета, — 
эти запреты оказались бумеран
гом. Они повредили торговле тех, 
кто их ввел». Газета пишет, что 
нелепость подобных ограничений

совершенно очевидна, поскольку 
«в век спутников коммунисты мо_ 
гут получить из своих собствен
ных ресурсов все стратегические 
материалы и все виды оружия, в 
которых они нуждаются».

В статье говорится, что рас
ширение торговых связей несом
ненно будет способствовать ослаб
лению международной напряжен
ности. «Пусть бизнесмены возь
мут на себя функции консулов. 
Отмените ограничения! Отмените 
запреты! И тогда отношения меж. 
ду Востоком и Западом, возмож
но, действительно улучшатся».

Т о м с к а я  с т у д и я

1 Четверг, 8 мая
19.00, Обозрение «Мы строим!» 

19.15. Концерт квартета Томской 
филармонии. 19.40. «XIII съезд 
ленинского комсомола». (Рассказ 
делегата). 19.50. Фильм «Полюш
ко-поле». 21.20. Киноочерк 
«Опасная болезнь».

Томский машиностроительный 
техникум 10 мая 1958 года в 
7 часов вечера в клубе государ
ственного подшипникового завода 
проводит вечер встречи с выпуск
никами.

Приглашаются все окончившие 
техникум.

Томскому облисполкому тре
буется квалифицированная маши
нистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, 2-й этаж, комна
та 16. 2—1

УНР-882 требуются рабочие 
для работы на земснарядах и то
карь 6-го разряда.

Обращаться: г. Томск
Нижнелуговая, 37-а.

улица
2 — 1

щ

Сценарий Ф. Кнорре. 
Постановка А. Неретнек. 
Композитор А. Скулте.

В р о л я х :
Рита, Инесса-Инесса Гулбе, дед Л усис-Х  Авене, Марта 

Л. Жвигуле, Артур—И. Скрастыньш и др.
Производство Рижской киностудии, 1957 г.

Фильм дублирован на киностудии им. М. Горького. IР

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ к о л х о з о в  
ПРИГОРОДНЫХ ХОЗЯЙСТВ, ВЛАДЕЛЬЦЕВ ПЧЕЛ 

И СКОТА

Областная санитарно-эпидемиологическая станция с 3 мая 
по 1 июня проводит авиаопылительные работы по борьбе с 
клещами в окрестностях следующих населенных пунктов:

Томский район. Заварзино, Воронино. Корнилово, Межени, 
новка. Реженка, Кузоелево. совхоз психобольницы, Жирово, 
Кудрово Жуковка, Кисловка, Головниниа. Калтай, Большие и 
Малые Ключи Курлек, дорога от Курлека до Ларино, Кан- 
Д!?™.а, Смокотино- пригородные госчонюшни, Калтайский 
ЛПХ с 76 по 103 кварталы, 34 км , Тимирязевский лесхоз, 
учебно-опытный лесхоз.

Туганский район Малиновка. Александрово, Копылово Ко- 
нинино, Семилужки.

Все пчелосемьи должны быть удалены на расстояние 7 — 
10 км (или закрыты) и возвращены обратно не ранее 7 дней 
после окончания опылительных работ

Выпас скота на обработанной территории разрешается че
рез 7—8 дней после окончания опыления.

Областная санитарно-эпидемиологическая станция
2 — 2

Томской областной торговой 
базе «Главобувьторг» на постоян
ную работу требуются экспеди
тор и кладовщик.

Обращаться: г. Томск. Набе
режная реки Ушайки, 18. О <3

Томской карандашной фабрике 
срочно требуются: кузнец, моло
тобоец и чертежница.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 75. отдел кадров.

3 — 3

Томской текстильной фабрике 
требуются на постоянную работу: 
шофер на автомашину ГАЗ-АА, 
грузчики на автомашину и коно- 
возчики.

Обращаться- г. Томск, про
спект имени Фрунзе, 97, отдел 
кадров.

3 — 3

Фабрике культтоваров требуют, 
ся на постоянную работу; слесари 
и конюх-возчик.

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок. 1-а. 2—2

Гр-н Феоктистов Иван Георгие
вич, проживающий в г. Томске. 
Московский тракт, 58, кв. 8, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Феоктистовой Лю
бовью Михайловной, проживаю
щей в г. Томске, Северный горо
док. корпус 127, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Вок
зального района г. Томска
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